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Пролетарии к е х  стран, соединяйтесь! В соревнующихся коллективах

ДОРОГ ОБЩИЙ УСПЕХ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КЛСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 1 июня 19 17  года Ч ЕТВЕРГ, 17  М А Р Т А  19 7 7  ГОДА

В обкоме КПСС, облисполкоме, облсовпрофе и обкоме ВЛКСМ

З Н А И Е Н А — ПОБЕДИТЕЛЯМ
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета 

депутатов трудящихся, президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ , рассмотрев итоги социалисти
ческого соревнования за успешное проведение комп
лекса сельскохозяйственных работ, увеличение про
изводства и продажи продуктов животноводства в 
феврале 19 7 7  года, признали победителями:

ПО Ю ЖНОЙ ЗОНЕ ков сельского хозяйства
и заготовок Н. Я. Герасимов, 
секретарь райкома ВЛКСМ 
В. А. Красов).

Колхоз «Юбилейный» Ше- 
гарского района (председа
тель Ю. Г. Мартынов, сек
ретарь партбюро И. А. Ка
зни, председатель профкома '

Первомайский район (сек
ретарь райкома КПСС А. Н. 
Соколов, председатель рай
исполкома Е. А. Рыков, на
чальник управления сельско
го хозяйства райисполкома 
И. Е. Обедним, председатель 
райкома профсоюза работни-

П. Л. Хомяков, секретарь 
комитета комсомола Т. В. 
Шлеикина).

Цыгановскую молочното
варную ферму колхоза «Си
биряк» Зырянского района
(заведующий А. И. Гераси
мов).

Николаевскую ферму по 
откорму крупного рогатого 
скота совхоза «Советский» 
Шегарского района (за
ведующий Ю. Ф. Дроздов).

Прушинскую свиноводче
скую ферму колхоза им.  ̂Ка
линина Зырянского района 
(заведующая К. Н. Соколь
никова).
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ПО СЕВЕРН ОЙ  ЗОНЕ 
Александровский район

(секретарь райкома КПСС 
Н. Г. Нестеренко, предсе
датель райисполкома Н. Ф. 
Филатов, начальник управ
ления (йльского хозяйства 
райисполкома М. К. Меш- 
лок, председатель райкома 
профсоюза работников сель
ского хозяйства и заготовок 
Г. И. Гуляев, секретарь рай
кома ВЛКСМ Л. Н. Влес- 
ков).

Совхоз «Коломннский» 
Чаинского района (директор 
Р. Э. Палосон, секретарь 
партбюро П. И. Родийов, 
председатель рабочего коми
тета П. М. Родионов, секре
тарь комитета комсомола 
А. Ермаков).

Моховскую молочнотовар
ную ферму совхоза «Тогур- 
ский» Колпашевского района
(заведующий А. С. Куту
ков).

Цена 2 коп.

Калнчкиискую ферму по 
откорму крупного рогатого 
скота совхоза «Володип- 
скнй» Кривошеинского рай
она (заведующая Н. П. Ар- 
замасова).

Присуждены переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
Александровскому району, 
совхозу «Коломннский», Цы- 
гановской молочнотоварной 
ферме колхоза «Сибиряк», 
Моховской молочнотоварной 
ферме совхоза «Тогурский», 
Прушинсйой свиноводческой 
ферме колхоза имени Кали
нина, Каличкинской ферме 
по откорму крупного рога
того скота совхоза «Воло- 
динский», оставлены — 
Первомайскому району, кол
хозу «Юбилейный», Нико
лаевской ферме по откорму 
крупного рогатого,скота сов
хоза «Советский».

В ноябре прошлого года мо
л о д ы е  доярки нашей Вознесен
ской фермы объединились в 
Комсомольске - молодежное 
звено. Два месяца спустя мы 
вызвали на соревнование сво
их соседей — молодежный 
коллектив Каргалинского от
деления колхоза «Гигант». Вы
зов был принят, и сейчас 
звенья трудятся под девизом: 
«60-летию Великого Октября— 
достойную встречу».

В нашем коллективе семь 
доярок. Девчата все как одна 
— трудолюбивые, настойчи
вые, к порученному делу отно
сятся с большой ответствен
ностью. Мы постоянно анали
зируем результаты своего тру
да, ищем резервы повышения 
продуктивности молочного 
стада. Многие неплохо закон
чили прошлый год, но, когда 
все взвесили, прикинули, кри
тически оценили работу, полу
чилось, что далеко не все воз
можности использовали. Реши
ли в нынешнем году принять 
более напряженные обяза
тельства — надоить на фураж
ную корову по 2.860 килограм
мов молока.

В достижении этой цели 
главную роль должно сыграть 
соревнование — внутрикол- 
лективное и с молодежным 
звеном Каргалинской фермы. 
С первых дней года трудовое 
соперничество носит деловой, 
целенаправленный характер. 
Это — борьба за повышение 
качества молока, выполнение 
декадных и месячных заданий 
по надоям. Итоги соревнова
ния подводим каждую декаду. 
Победителям вручаются пере
ходящий вымпел и денежная 
премия.

Нынче мы объявили бой ан

тисанитарии. Ведь от того, как 
промоем доильную аппарату
ру, почистим коров, зависит 
качество молока. Это тоже 
учитывается при подведении 
итогов.

А то как было раньше? За
ключали договор на соревно
вание на бумаге, не видя друг 
друга, не зная конкретных 
условий труда другого коллек
тива, его реальных возможно
стей. Соревнование ради со- 
резнования: итоги подводи
лись один раз, в конце года, а 
о результатах, бывало, узнава
ли только из районной газеты.

СЬ звеном Каргалинской 
фермы встречаемся довольно 
часто. Такие встречи взаимно 
обогащают. На них с пристрас
тием обсуждаем текущие дела, 
сравниваем, анализируем до
стигнутое. Не стесняемся ука
зывать друг другу на^промахи 
в работе. Соревнование стало 
более действенным.

В результате — общий успех. 
В феврале мы надоили от каж
дой коровы по 178 килограм
мов молока — перевыполнили 
обязательства. Сейчас суточ
ный надой молока на корову 
в наших группах составляет 
7,9 килограмма— на 200 грам
мов больше, чем в среднем по 
ферме.

Звено доярок Каргалинской 
фермы тоже справилось с ме
сячным заданием, но надои 
молока на корову у них . сей
час ниже.

Идет март. Кто выйдет впе
ред? Посоревнуемся!

Н. ПОРОЗОВА, 
звеньевая комсомольско- 

молодежного звена Возне
сенской молочнотоварной 
фермы колхоза «Гигант» 

Шегарского района.

П Р Е О Д О Л Е Т Ь  О Т С Т А В А Н И Е  
ПО ВЫВОЗКЕ И РАЗД ЕЛКЕ Л ЕС А!

Томлеспром: долг по
вывозке леса за 15  дней 
составил 66,5 тысячи ку
бометров, по производ
ству деловой древесины—  
42,3 тысячи кубометров.

СЕГОДН Я ВПЕРЕДИ 
ЛАЙСКИЙ ЛЕСПРОМХОЗ

ОТСТАЮТ:
Аслановский леспромхоз 

Катайгинский леспром
хоз '

Объединение Чулымлес

ч и т а й т е  н а  э т о й
СТРАНИЦЕ:

ф  Ингузетский лес
промхоз: хроника одного 
дня

$  И. Бунякин, брига
дир нижнего склада из 
Новоюгнна: «Не балуют
нас вниманием руководи
тели»

О  Как готовимся к ве
сенне-летнему сезону?

ф ! Контрольный пост 
сообщает

С ЕМ Н АДЦ АТЫ Й  ДЕНЬ УД АРН О ГО  МЕ С Я Ч НИК А

...И ХОРОШЕЕ НАСТРОЕНИЕ
Мартовские дни — дни удар

ной работы не только в лес
ных делянах, но и на нижних 
складах. В конечном счете мы 
доводим заготовленную в лесу 
продукцию до товарной кон
диции. Поэтому стараемся ра
ботать с полной отдачей. У нас 
стало правилом вдвое перевы
полнять дневные нормы. Со 
временем не считаемся, на пе
рекуры лишнего не тратим.

Коллектив подобрался рабо

тящий. Чего греха таить, есть 
еще на нижних складах брига
ды, где не всегда .ладно с тру
довой дисциплиной, особенно 
в дни получек. У нас же такие 
нарушения исключены. Андрей 
Сотников, Николай Олифирен- 
ко, Александр Генкель — наш 
костяк, работники-универса
лы. Все, что от нас зависит, мы 
сделаем.

Обидно вот только бывает — 
не балуют нас вниманием. Ред

ко заглядывают • руководители, 
словно мы чужие. А напрасно. 
Руководителям было бы, навер
ное, полезно выслушать наше 
мнение, поделиться своими 
соображениями тоже не меша
ет. Ведь хорошее настроение— 
тоже стимул в работе.

И. БУНЯКИН, 
бригадир раскряжевщиков 
нижнего склада Новоюгин- 

ского лесопункта.

Кар гас окский район.
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НАКАНУНЕ СПЛАВНОЙ СТРАДЫ

«КП»
лесного штаба

СРЫВ ПО ВСЕМ 
ПОКАЗАТЕЛЯМ

Все больною тревогу вы
зывает обстановка в произ
водственном объединении 
Чулымлес. Только за два 
дня (12 и 13 марта) отста
вание по вывозке возросло 
на 2,1 тысячи кубометров, 
долг по трелевке увеличился 
на 1,6 тысячи кубометров.

В чем причины? Ведь, но 
данным производственного 
отдела объединения Томлес
пром, предприятие обеспече
но техникой, материалами, 
оборудованием. Мешают 
неорганизованность, низкая 
трудовая дисциплина, неудо
влетворительная организа
ция соревнования, просчеты 
при подготовке к зиме. За
кончилась первая половина 
месячника, а в Чулымлесе 

- так и не сумели повсеместно 
перевести бригады на сколь
зящий график, уплотнить ра
бочее время,

В отличие от многих кол
лективов объединения Том
леспром, которые добивают
ся в дни месячника рекорд
ной выработки, молчановцы 
работают плохо, без напря
жения и огонька.

Правда, в Чулымлесе есть 
хорошие бригады Г. Власо
ва, И. Щекотова. В. Корот
ких. высоких - показателей 
добились укрупненные
бригады на разделке А. Еею- 
кевнча и Н. Касаткина из 
Золотушинского лесопункта. 
Но они остаются одинокими 
маяками.

В решающую стадию 
вступает подготовка к ве- 
сенне- летним работам на 
вахтах, сплавных участках, 
в лесосеках. О том, что 
предпринимается для этого, 
рассказывает генеральный 
директор Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната В. Е. Андрейчук:

— Сплавное хозяйство у 
нас очень велико — более 
ста самоходных единиц 
флота, не считая остально
го оборудования. Высокий 
уровень паводка держится 
считанные дни, а за это 
время нам необходимо от
править древесин^ со 
всех отдаленных участков. 
Поэтому и подготовка к 
сплаву должна вестись 
очень серьезно, продуман
но.

Сделано немало. Завер
шается строительство но
вых запаней, наплавных со-

Скоро — весна
оружений, ремонтируется 
флот, крановое хозяйство.

Не вызывает опасений 
положение дел на Нарым- 
ском сплавучастке. Здесь в 
основном продуманы и ре
шены самые острые вопро
сы подготовки к навигации. 
Сложнее обстановка у пара- 
бельских сплавщиков.
Часть древесины здесь пой-' 
дет молем, другая — в 
плотах. Будем оперативно 
устранять возникающие
трудности, ч

В этом году перевели на 
сплав в плотах один из самых 
старых и стабильных лесо
заготовительных пунктов 
— Нюрольский. Что мы до
стигаем этим? Откроем ре
ку для судоходства, улуч
шим условия для сохране
ния рыбных запасов, нако

нец, появится возможность 
заготавливать не только 
хвойные породы, но и ли
ственные. А  до сего дня за
готовка велась выборочно: 
ведь лиственная древесина 
молевым сплавом не пой
дет. Это сказывалось на 
производительности труда 
в лесосеках. С переводом 
Нюрольского лесопункта 
сплав по реке Васюган бу
дет полностью вестись ' в 
плотах.

Хуже дела в Усть-Ты- 
ме. Это самый большой 
участок. Объем сплава — бо
лее 600 тысяч кубометров. 
Сплав же только молевой, 
а реки быстро мелеют. Из 
года в год часть древесины 
остается нереализованной. 
Тут наших усилий недо
статочно, требуется по
мощь объединения Томлес
пром.

ДИСПЕТЧЕРОМ
Адрес диспетчерской — 

И нгузетский леспромхоз, 
автотранспортный цех. Рас
положена она так, что все 
лесовозы, направляю щ иеся  
с верхних складов  к н и ж 
ним в старицу Баталово и 
на М ул е ш ку , следую т мимо 
нее. У  диспетчерской ко
роткая остановка — води
тели делаю т отм етку в п у 
тев ы х листах, а учетчица  
замеряет объем н агр уж ен 
ного леса. Т а к  что здесь 
сосредоточиваю тся самые  
последние сведения — на 
ка к и х  п ло щ адках , делян ах  
идет погрузка хлыстов, 
сколько  осталось там древе
сины , как  работают челю ст
ные погрузчики . А  от води
телей, которые возвращаю т
ся с н и ж н и х  складов, дис
петчер узнает о д елах  на 
разделочны х эстакадах. Все 
это позволяет ей принимать  
оперативные реш ения.

...Вместе с Марией Ни
колаевной Мазаевой и учет
чицей Любой Пристанской 
мы провели здесь всю вто
рую смену. Она началась в 
три часа дня и закончилась 
в 11 вечера. Но, когда подби
ли итоги, составили сводку, 
было около полуночи. Самая 
напряженнейшая смена —

Репортаж
как говорится, часы «пик» на 
лесовозной трассе. Обычно 
в эту смену заняты и те ав
томобили, которые днем 
стояли на техуходе.

Мария Николаевна BbinonJ 
няет работу спокойно и со 
знанием дела. Она начинала 
здесь учетчицей, а теперь 
уже 8 лет диспетчер. Те 
водители, что постарше, ува
жительно называют ее по 
имени-отчеству, молодые — 
просто тетя Маша.

Сегодня, судя по сводке 
первой смены, вторая ожида
лась очень горячей. Днем на 
линии было всего девять ле
совозов. Они сделали по од
ному рейсу и вывезли лишь 
около 200 кубометров: не
было запаса стрелеваиной 
древесины. А  ведь Клюк- 
винский транспортный цех 
при нормальном ритме мо
жет доставить из тайги до 
1.300 кубометров в сутки.

В комнату диспетчера за
ходят все новые водители. 
Пересмена. Из соседнего по
мещения доносится стук ко
стяшек домино. Это корота
ют время шоферы, которые 
должны сменить товарищей 
по экипажу.

У Марии Николаевны ра
бота идет обычным чередом. 
Поступила сводка с нижних 
складов. 8 бригад разделали 
800 кубометров. Это значи
тельно больше графика.

Прибыли автобусы с ра
бочими верхнего склада. 
Диспетчер делает пометки. 
В 101-м квартале заготовле
но 177 кубометров. Теперь 
осталось дождаться сводок 
с первого и второго мастер
ских участков, где работают 
бригады Н. И. Борисова и 
Героя Социалистического 

«Труда В. С. Наставко. За 
этими коллективами решаю
щее слово, от их результа
тов зависит судьба суточно
го графика.

Учетчик Люба Пристан
ская уже приняла шесть ма-

В А Х Т А

О Б С К О Г О

«Сделаем март ударным!» 
—  так решил коллектив 
Обского лесопункта Чаин
ского леспромхоза, н слова 
лесорубов не расходятся с 
делом. Высокой производи
тельности добиваются кол
лективы укрупненной лесо
сечной бригады X. Генца, 
бригады водителей Л. Ба- 
барыкина, укрупненной 
бригады нижнего склада 
А. Вайхеля.

Сейчас в каждой брига
де идет подготовка к про
ведению коммунистическо
го воскресника. Лесозагото
вители Обского лесопункта 
решили 20 марта достичь 
наивысшей производитель
ности труда и провести тру
довой праздник с большим 
подъемом.

Н А  СНИМКАХ: штабелев
ка леса на нижнем складе; 
передовой оператор нижнего 
склада Петр Тимофеевич 
Бушманов.

Фото Е. Лисицына.

шин. Это, по предваритель
ным данным, 120 кубомет
ров. К 7 часам поступила 
сводка из бригады В. С. На
ставко: она перешла на про
дленный рабочий день. По
трудился коллектив непло
хо. Четырьмя тракторами 
стрелевано 400 кубометров.'

А  вот и мастер самого 
дальнего участка В. А. Не
помнящих, где работает 
бригада Н. И. Борисова. Ре
зультат этого коллектива 
еще выше. Беру у мастера 
короткое интервью:

— Бригаде сейчас прихо
дится -работать в сложных 
условиях. Она недавно пере
базировалась в новую деля
ну. Но из-за поломки буль
дозера не удалось своевре
менно подготовить дороги. А  
ведь здесь нужно раскорче
вать по целине не менее 
трех километров дорог. Сей
час дело поправляем. На 
участке работают два буль
дозера, но и бригада Н. И. 
Борисова не теряет времени 
даром.

Мастер показал сводку. 
10 марта за смену подтреле- 
вано 559 кубометров. Хоро
ший темп, под стать ударно
му месячнику. И ведь деля
ны трудные —  сплошь тем- 
нохвойник.

M i l l

:

;?:V:

К 10 часам вечера разде
лочные эстакады полностью ■ 
забиты, и лес пошел на няж- 
ний склад на Мулешку. Из 
тайги к этому времени при
было 13 лесовозов, вывезено 
270 кубометров.

На вооружении водителей 
бригадный метод. Двенад
цать человек работают на 
четырех автомобилях по од
ному наряд-заданию. Сейчас 
в цехе четыре таких брига
ды, которыми руководят 
В. Н. Ковалев, Е. А. Смыш
ляев, М. Т. Бахарев, В. И. 
Воронянский. Создана брига
да из 12 водителей автобу
сов во главе с И. Т. Король
ковым. Автотранспортному 
цеху подчинена и бригада 
операторов челюстных по
грузчиков, возглавляемая 
В. П. Чирковым.

Диспетчерская . продолжа
ет жить в напряженном рит
ме. Смена М. Н. Мазаевой 
подходит к концу. Учетчица 
Л. Пристанская подводит 
итоги. Вносит . последние ре
зультаты. 'На линии 13 лесо
возов, сделано 32 рейса, на 
нижние склады доставлено 
более 700 кубометров.

Наступила ночь. В посел
ке Клюквинка гаснет свет, и 
только яркие лучи фар вре
менами отбрасывают темно-

ж В г

ту. Лесовозы идут и идут. 
— Счастливо дежурить,

— говорит Мария Николаев
на перед уходом.

Ее смена закончилась. На 
ночь в диспетчерской остает
ся специальный дежурный 
по вывозке. Сегодня по гра
фику черед начальника 
транспортного цеха В. И. 
Ляпко. А  утром узнаю окон
чательные итоги минувших 
суток. На нижние склады 
доставлено 1.232 кубомет
ра при суточном графике 
1.167.

Увеличить темпы вывозки
— вот чем озабочены сей
час в Ингузетском леспром
хозе. Только в Орлов
ском филиале в запасе ле
жит более 5 тысяч кубомет
ров. Клюквинские водители 
намерены прийти на помощь. 
Ведь суточный график всего 
леспромхоза с учетом отста
вания— без малого 4 тысячи 
кубометров. Пока этот ру
беж не взят, но его нужно 
быстрее взять. Ударный ме
сячник диктует ударные тем
пы.

Коллективный коррес
пондент «Красного зна
мени» — отдел инфор
мации объединения

Томлеспром. .

ПЕРВОЕ МЕСТО
среди промышленных
предприятий района в со
циалистическом соревно
вании в честь 60-летня 
Великого Октября за фев
раль решением бюро Ки
ровского райкома КПСС 
присуждено коллективу 
завода «Снбэлектромо-
тор».

Завод реализовал сверх 
месячного задания про
дукции на 31 тысячу руб
лей, валовой продукции 
изготовлено сверх плана 
на 93 тысячи рублей, то
варной — на 103 тысячи 
рублей. Государство по
лучило сверх плана более 
1.500 двигателей до 
100 квт, большинство ко
торых предназначается 
для сельского хозяйства.

В успехах коллектива 
большая заслуга обмоточ
ного цеха № 5, который в 
эти дни трудится с боль
шим подъемом.

Сегодня коллективу 
завода будет вручено пе
реходящее Красное зна
мя Кировского райкома 
КПСС и райисполкома.

Н. СА ГА Н .

ТРИ ЛАБОРАТОРИИ
Томского отделения Си
бирского научно-исследо
вательского института 
геологии, геофизики и 
минерального сырья ве
дут работу по исследова
нию поисковых и пара
метрических скважин при 
помощи ядериой энергии.

Исследования проводят 
сотрудники лабораторий 
активационного анализа, 
изотопных методов и гид
рогеохимической совмест
но со специалистами из 
НИИ ядерной физики и 
территориального геоло
гического управления. В 
их процессе образцы по
род, грунтовых вод, а так
же так называемого рас
сеянного органического 
вещества — остатков рас 
тений и животных далеко
го прошлого •— облучают
ся в активной зоне ядер- 
ного реактора. Затем при 
помощи специальной
электронной аппаратуры 
определяется количест
венный . и качественный 
состав микрокомтюнен- 
тов. Такой спектр, из ко
торого видно, сколько и 
каких элементов периоди
ческой системы содержит
ся в том или ином образ
це, позволит, по мере на
копления данных, судить, 
как надеются нсследовате 
ли, о перспективности тех 
или иных площадей и 
горизонтов на нефть и 
газ.

С. И ВАН ОВ.

Э Л Е К Т Р О Н Н О -  
ВЫЧИСЛИТЕЛЬНАЯ 
М А Ш И Н А
контролирует поточный 
график строительства че
тырех крупнопанельных 
зданий, которые возводит 
комплексная бригада 
Н. К. Боброва.

В управлений Химст 
рой нынче поставили за
дачу — перейти от бри
гадного подряда к бригад
ному потоку на строи
тельстве. Первый такой 
поток предусмотрен .на 
сооружении общежитий 
для нефтехимического 
комбината, академгородка 
и томских вузов. Заклю 
чей договор-обязатель
ство между организация 
ми, занятыми на строи
тельстве этих объектов.

А . ФИ ЛАТОВ.

Т О Р Г О В О -  
ЗАКУПОЧНАЯ БАЗА
Томсьслесурса начала 
строиться в рабочем по
селке Белый Яр Верхне- 
кетского района.

Это будет крупный 
центр по перевалке това
ров, рассчитанный не 
только на снабжение лес 
лромхозов Прикетья, но и 
других северных райо
нов. Здесь иланиру 
ется соорудить склад про
довольственных и про
мышленных товаров об
щей площадью в 5.000 
квадратных метров, хо
лодильник вместимостью 
600 тонн, крупное желез
нодорожное и пристан
ское хозяйство. Общая 
сметная стоимость строи
тельства — 3 миллиона 
рублей.

Э. ВИКТОРОВ.

О визите 
Председателя '  

Президиума 
Верховного 

Совета СССР 
в Танзанию

По приглашению прези
дента Танзании Дж. Ньерере 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный" посетит 
Объединенную Республику 
Танзания с официальным ви
зитом во второй половине 
марта 1977 года.
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П А Р Т ИЙНА Я  ЖИЗНЬ

Э ф  ф  е  к  т  
р а б о ч е г о  
с о б р а н и я
1 Бюро Асиновского горко

ма КПСС обсадило вопрос 
«О задачах партийных, 
профсоюзных организаций, 
хозяйственных руководите
лей по повышению роли ра
бочих- собраний в трудовых 
коллективах».

Отмечено, что под руко
водством партийных органи
заций профсоюзные комите
ты и хозяйственные руково
дители стали больше внима
ния уделять подготовке и 
проведению собраний рабо
чих и служащих.

Рабочие собрания являют
ся важной формой политиче
ского воспитания трудящих
ся, мобилизации их на вы
полнение планов и обяза
тельств, широкого привлече
ния к управлению произ
водством. Однако в решении 
бюро горкома отмечается, 
что не везде еще рабочие 
собрания проводятся на дол
жном уровне, дают должный 
эффект. Есть недостатки в 
проведении рабочих собра
ний на лесопромышленном 
комбинате, в СУ-24, совхо
зах «Новиковский», «Фили
моновский».

На участках, фермах, в 
бригадах и' сменах подчас 
выносят в повестку дня из 
месяца в месяц один и тот 
же вопрос. Например, об 
итогах работы за какой-то 
период времени. Доклад
чик — хозяйственный руко
водитель или специалист —• 
выходит на трибуну слабо 
подготовленным. Вместо 
глубокого анализа воспита
тельной работы и произ
водственных дел слушателям 
предлагается множество 
разрозненных фактов и 
цифр, за которыми теряет
ся конкретное дело. Из-за 
несвоевременного оповеще
ния на собрания не попадают 
десятки людей, помещения 
плохо готовятся.

На собраниях, особенно в 
низовых трудовых коллекти
вах, нередко не избирают

рабочего президиума, не ве
дут протокола, 'а значит, и 
не учитывают высказанных 
предложений, критических 
замечаний трудящихся. Пре
небрегая «формальностя
ми», подчас не принимают 
постановление. Как же тогда 
добиваться практических ре
зультатов от состоявшегося 
разговора?

Бывает так, что и прото
кол ведется, и предложения 
фиксируются, и постановле
ние есть, но коллектив не 
знает, как же предложения 
претворяются в жизнь. Хо
зяйственные руководители 
не информируют рабочих и 
служащих на очередном соб
рании о том, что предприня
то во исполнение решений 
предыдущего.

Подобные факты, отмеча
лось на заседании бюро гор
кома КПСС, явились следст
вием низкой требовательно
сти со. стороны партийных 
организаций к рабочим и 
местным комитетам, хо
зяйственным руководителям 
и следствием слабого кон
троля со стороны председа
телей райкомов профсоюзов.

«В  каком ' бы трудовом 
коллективе или в его под
разделении ни намечалось 
собрание, оно должно про
водиться в строгом соот
ветствии с существующими 
требованиями, — говорится 
в решении бюро городского 
комитета партии. —- Этого 
должны со всей принципи
альностью добиваться пар
тийные организации».

В рабочих собраниях —  
значительный резерв активи
зации коллективов, улуч
шения их раббты над напря
женными заданиями десятой 
Пятилетки, социалистически
ми обязательствами юбилей
ного года.

Л. ЧЕРНЕВИЧ,
заведующий орготделом
Асиновского горкома 

КПСС.

Инженер отдела АСУ завода режущих инструментов 
А. Ф. Королева ведет занятия в школе основ марксизма- 
ленинизма. Анна Федоровна —  пропагандист молодой. Но 
занятия-проводит интересно. Слушатели получают глу
бокие знания.

Фото В. Казанцева.

Весна торопит земледельца
Партком колхоза имени 

50-летия Великого Октября 
Шегарского района обсудил 
на своем заседании степень 
готовности хозяйства к ве
сенним полевым работам. С 
отчетом выступил заведую
щий колхозной мастерской 
С. Ф. Берлинских.

Члены парткома указали 
коммунистам инженерной 
службы на недостатки в ор
ганизации труда, которые 
привели к серьезному отста
ванию в ремонте техники. 
Критике был подвергнут

профсоюзный комитет, не 
обеспечивший должной орга
низации социалистического 
соревнования.

Коммунисты наметили 
меры для улучшения мас
сово-политической , и вос
питательной работы в ма
стерской, организации эко
номической и профессио
нальной учебы рабочих. 
Решено провести в ближай- 

. шие дни взаимопроверку го
товности к весенним поле
вым работам, между отделе
ниями колхоза.

Н. СЕМЕНОВА.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ ДЕЛОПРОИЗВОДСТВО
Бюро Ленинского райкома 

КПСС' обсудило вопрос о 
работе с партийными доку
ментами в свете решений 
XXV съезда КПСС.

Совершенствование дело
производства является важ
нейшим организационно-пар
тийным делом. Это и понят
но, ибо все планы партии во
площены в партийных реше
ниях, и от того, насколько 
четко, своевременно и неу
коснительно они будут вы
полняться, зависит успех 
любого дела.

Исходя из этого, Ленин
ский райком КПСС осущест
вил ряд конкретных мер, 
Оказавших положительное 
воздействие на все стороны 
работы с документами в пар
тийных организациях.

Заслуживает внимания ус
тановившаяся система про
ведения ежегодно в январе- 
феврале инструктивных се
минаров с вновь избранными 
секретарями партийных’ орга-

I 1. «АКАДЕМИКУ 
I Р О Г А Ч Е В У»

Н ЕТ, НЕТ, Николай 
Иванович Рогачёв не 
имеет ученого звания 

и степени. Хотя, замечу, 
вполне их заслужил и досто
ин. У  него немало печатных 
работ, а то, над чем он тру
дится, имеет большое прак
тическое и теоретическое 
значение. Так что при жела
нии, потратив на это некото
рое время, он вполне мог бы 
оформить один из этапов 
своих изысканий в качестве 
диссертации, и не только кан
дидатской, но и докторской. 
Но он этого не сделал и не 
собирается делать. И в этом 
не только по-особому сло
жившиеся обстоятельства 
жизни, тут есть и кое-что от 
принципиальных соображе
ний. Я понял: прежде всего
обостренное чувство ответ
ственности — а имеет ли он 
Право претендовать на зва
ние ученого, достаточно ли 
того, что он сделал? Кроме 
того, работа над диссертаци
ей не бескорыстна, она ведь 
приносит прибавку к зарпла
те, Й, таким образом, нуж
но отрывать время у ос
новной своей работы, что
бы получить привилегии 
для себя. А  селекционная 
работа не терпит остановки, 
она беспрерывна. Да еще и 
увлекательна. Короче говоря, 
не выкроил он времени для 
диссертации.

А  вот в письмах его назы
вают ученым. Николаю Ива
новичу Рогачеву пришло од
нажды письмо” С надписью 
на конверте: «Академику
Рогачеву».. Ну, а профессо
ром, доктором, кандидатом, 
доцентом его. называют 
сплошь и рядом, иногда и в 
официальных бумагах.

низаций — в райкоме КПСС, 
секретарями цеховых органи
заций — в: партийных коми
тетах. На семинарах обсуж
даются вбйрбсй 'СоВёрйГёйсТ-'" 
вОвания партийного * дело
производства, повышения 
оперативности и культуры в 
работе с документами.

Практикуются также се
минары на базе организаций, 
имеющих положительный 
опыт работы. В прошед
шем году обмен опытом 
прошел в партийной ор
ганизации топографического 
техникума. Секретари пар
тийных организаций профес
сионально-технических учи
лищ и техникумов района 
Ознакомились с организацией 
подготовки вопросов для об
суждения на партийных соб
раниях, оформлением прото
колов, осуществлением конт
роля за выполнением по
становлений, перспектив
ного планирования работы 
партийной организации.

Серьезному улучшению 
делопроизводства всемерно 
способствовал анализ рабо
ты с документами в партий-. 
ных“  оТУГанПЗЭДТГЖГ района. 
Результаты проверок обсуж
дались на заседаниях партий
ных комитетов производст
венного объединения Снб- 
кабель, лесопромышленного 
комбината, инженерно-строи
тельного института.

Однако, как было отмече
но на бюро, не все секретари 
первичных организаций ис
пользуют имеющиеся воз
можности для улучшения 
работы с документами.

В некоторых партийных 
организациях несвоевремен
но оформляются протоколы 
партийных собраний и засе
даний партбюро, выступле
ния нескольких коммуни
стов обобщаются в одно. 
Низка культура оформления 
протоколов.

Партийные комитеты и бю
ро ряда предприятий и орга
низаций еще слабо . осуще

ствляют контроль и мало 
оказывают практической по
мощи секретарям цеховых 
организаций в рабрте с доку
ментами, редко 'обсуждает 
вопросы, связанные с веде
нием делопроизводства, на 
своих заседаниях. Во мно
гих партийных организациях 
все еще не сложилась си
стема контроля за исполне
нием принимаемых решений.

Бюро райкома КПСС наме
тило конкретные меры по 
улучшению работы % с доку
ментами в партийных, орга
низациях, предложило пар
тийным комитетам продол
жить работу по совершенст
вованию делопроизводства, 
рассматривая ее как важное 
средство организационного 
укрепления, дальнейшего по
вышения боевитости партий
ных организаций в свете тре
бований XXV съезда КПСС. 

Н. ЩЕННИКОВА, 
заведующая общим 

отделом Ленинского 
райкома КПСС.

Читать письма к Николаю 
Ивановичу — увлекательное 
дело, столько в них открыва
ется неожиданного о челове
ческих судьбах и о самом 
Николае Ивановиче.

М, И. Тю нькова из Челябмн- 
ской области пиш ет; «Спасибо  
Вам за то, что Вы такой хоро
ш ий  человек! Я это поняла  
ещ е тогда, когда Вы на мои 
вопросы о картоф еле (еще пре
ж н и х  сортов) ответили мне 
письмом от р уки , так  подробно  
и с таким вниманием, что я 
сразу сказала, что это человек  
— золото. Т а к  к  вы ш ло , я не 
ош иблась».

Ю ннаты Греково-Степанов- 
ской ш ко лы  Ростовской обла
сти: «Нам  рассказываю т о тр у
де селекционера, но мы никог
да не предполагали , что от
дельны е  откры тия требую т  
столько времени, труда, здоро
вья. М ы  были очень рады  заве
сти с Вами д р уж б у . Во-первых, 
реш или  дать наш ей  юннатской  
группе  имя Рогачева. Во-вто
р ы х , хочется рассказать о на
шей работе».

Свердловская м олодеж ная  
газета «Смена» сообщает, что 
пятиклассница  Таня  Ботанина  
стала участницей  ВДНХ за ис
пытание сортов картоф еля  
Н. И. Рогачева.

И. К. Суслов из Алма-Атин
ской области извещает: «Одной 
картоф елины  сорта С-Н2-63 
хватило для  борщ а на ш есть  
человек».

С тарый врач из Алтайского  
края  Иван Августович Ш траус, 
проработавший у ж е  пятьдесят  
лет, рассматривает свой при
усадебны й  участок  в качестве  
опорного п ун кта  Н арым ской  
селекционной станции. Он при
сылает подробнейш ие отчеты, 
и они в самом деле оказываю т
ся и полезным и, и н уж н ы м и  в 
работе Н иколая  Ивановича. 
И. А. Ш тр аус  живет в Бурлин-  
ском районе, в самом эпицен
тре К ул ун д ы , — в этом и состо
ит особый интерес его наблю 
дений и опытов с новыми сор
тами картофеля.

Вот .отрывок из его письма: 
«Я заним аю сь овощеводством  
более пятидесяти лет и никог
да не допускал  м ысли  и нико
м у не поверил бы, что карто
ф ель  в состоянии в продолж е
ние семидесяти дней  в таки х  
губ и т е льн ы х  условиях оста
ваться в ж и в ы х , показать себя 
сам ым  засухоустойчивы м  и 
ж аростойким  растением., дать  
средний и вы ш е  среднего уро
ж ай  прекрасного качества  
клубнем. Слава картофелю !».

И т а ки х  добровольны х опор
н ы х  пунктов  у  Н. И. Рога
чева не один. Вот и И. В. 
П ечерских из Кургана пи
шет: «Лето и осень 1974 го
да были сухи м и , в зим у зем
ля  у ш л а  сухой , за все лето 
1975 года не было ни одного 
дож дя. Ию нь, ию ль и август  
м есяцы  ж ара  стояла 35 — 37 
градусов... Хлеба и травы выго
рели , даж е  леса начали  ж е л 
теть в половине августа. Вот в 
этих усло в и ях  проходило испы* 
тание В аш и х  сортов картоф е
ля...» И. В. П ечерских оказался  
очень тонким  ценителем вкусо
в ы х  качеств картоф еля, что 
входит непременным  условием  
в о цен ку  нового сорта. «Я два
ж д ы  уго щ ал  гостей клубням и  
С-109-68 и С-112-68. Сварю ка
стрюлю картош ки  этих сортов, 
без приправы  ставлю на стол, 
о1-дельно ставлю специи. И 
когда гости попробовали вкус  
картош ки  без специй, предло
ж и л  им добавить специи, одна
ко все отказались, сказали, 
что в этой картош ке  залож е
ны  всё специи, какие  только  
сущ ествую т».

Больш инство писем — это 
просьба прислать клубней  того 
или иного сорта. Иногда эти 
просьбы сопровождаю тся юмо
ристической припиской : «Гово
рят, когда чистиш ь м елкую  
кар то ш ку, то успокаиваеш ь  
нервы. Поверьте, к а к  надоело  
успокаивать  нервы каж ды й  
день. Помогите развести хоро
ш ий  сорт картоф еля «идеал». 
С просьбой к  Вам семья Горде
ев ы х. Новосибирск».

Из Московской области при
ш ла  просьба от Л. И. Чума-  
ченко: «Я старая ж енщ ина .
Сестра ещ е  старше — геолог, 
инвалид. И сын инвалид детст
ва. М ы давно мечтали о вкус
ном картофеле, но его здесь не 
стало».

ИСЕМ множество, я 
видел, держал в ру
ках толстые пачки их, 

ими целиком забит один из 
шкафов в рабочем кабинете 
Н. И. Рогачева. Причем 
письма хранятся только до 
того времени, пока не отве
чено или не послана посылка, 
затем уничтожаются, иначе 
не хватило бы помещения 
для их хранения.

Николай Иванович объяс
нял, что, конечно, к велико
му сожалению, он со своими 
помощниками просто физи
чески н-е в состоянии удов

летворить все просьбы о 
посылках. Обычно выпол
няется 15— 20 процентов 
заявок, в иные годы— до 50 
процентов. Так вот, даже 
эти проценты составили за 
пятилетку более пяти тысяч 
посылок. По этой цифре мо
жно судить и о количестве 
писем, приходящих на имя 
Н. И. Рогачева.

Короче говоря, в какой-то 
момент я вынужден был, что 
называется, махнуть рукой 
и отложить в сторону пачки 
писем — бесполезное дело 
даже бегло их перелистать.

Каждый день, каждый час-урож аю!

ЧТО ЗЙВ
В каждом хозяйстве сейчас б разгаре ремонтная пора. 

Полнятся лннейки готовой к работе техники. Не так уж 
далеко до выхода в поле, когда целая армада машин 
вступит в бой за урожай юбилейного года.

Кто будет работать на этой технике? Достаточно ли 
механизаторских кадров?

А. Л. Самозваное, глав
ный инженер Кожевников- 
ского районного управления 
сельского хозяйства, в бесе
де с нашим корреспондентом 
сообщил, что из года в год 
отряд механизаторов попол
няется местной молодежью— 
выпускниками сельских
профтехучилищ. Широко 
практикуются наставниче
ство и" профессиональная 
ориентация молодых людей, 
только начинающих трудо
вую жизнь. В хозяйствах ра
ботают курсы по подготовке 
и повышению квалификации 
механизаторов.

Однако анализ в начале 
зимы показал, что для вы
полнения всего объема поле
вых работ этого года не хва
тает более пятисот меха
низаторов. Чтобы воспол

нить дефицит, в каждом 
совхозе организованы курсы 
для отслужившей в армии 
молодежи, а также для тех, 
кто хотел получить вторую 
профессию (сварщика, слеса
ря, токаря, ремонтника). 
При этом ставилась задача 
подготовить не только нуж
ное количество людей, а соз
дать некоторый резерв.

Например, в совхозе име
ни XXI съезда КПСС не хва
тало 54 механизатора, а 
подготовлено 66. в совхозе 
«Кожевниковский» вместо 
25 учились 32. Больше, чем 
требуется, готовят рабочих 
ведущей профессии в совхо
зе «Авангард» и некоторых 
других.

Начавшиеся экзамены по
казали, что хорошо освоили 
программу обучения курсан

ты в совхозах «Кожевникоз- 
ский», «Дубровский».

На учет взяты все тракто
ристы, работающие на пред
приятиях, стройках, в органи
зациях районного центра. 
Для них, а таких оказалось 
46 человек, организованы 
курсы в Кожевникове.
' Теперь можно с уверенно

стью сказать, htoi на период 
весеннего сева хозяйствам 
района не потребуются трак
тористы со стороны.

И все-таки помощь горо
жан нужна. Весной на обслу
живании техники не хватает 
газо- и электросварщиков, 
слесарей. Временно попол
нить мастерские и бригады 
мастеров-наладчнков рабочи
ми ремонтных специально
стей обещают шефы.

Сев' зерновых и кормовых 
культур даже при неблаго
приятных погодных условиях 
пройдет с меньшими труд
ностями, чем в минувшие 
годы.

Принимаются меры для 
того, чтобы пополнить от
ряд комбайнеров. Зада
ча заключается в том, что
бы каждый агрегат имел 
своего хозяина. В районе по
шли по пути подготовки ма
стеров широкого профиля. 
Отобрана группа высококва
лифицированных трактори
стов, которые проходят кур
совую подготовку и приобре
тают практические навыки, 
помогая в ремонте комбай

нов. После сева н заготовки 
кормов они пересядут на 
уборочные машины.

В эту группу входят так
же водители легковых ма
шин, механики и рабочие ма
стерских.

Уже сегодня приказами 
директоров совхозов за 510 
комбайнами закреплены ме
ханизаторы. В их числе и 
трактористы, освоившие убо
рочную машину в зимние ме- 

.сяцы. Все делается для того, 
чтобы к началу жатвы зер
новых все 544 комбайна ис
пользовать в полную силу.

В районе хорошо понима
ют, что, решая проблему ме
ханизаторских кадров, нель
зя ограничиваться лишь ах 
подготовкой. Важно создать 
условия для закрепления лю
дей на селе, особенно моло
дежи. Примером, как это де
лать, может служить совхоз 
«Заветы Ленина». Здесь ве
дется большое жилищное 
строительство. Парни, вер
нувшиеся в родное село пос
ле службы в армии, а также 
выпускники СПТУ. как пра
вило, остаются в совхозе. 
Прошлой осенью здесь было 
одиннадцать свадеб. Молодо
жены получили новые квар
тиры.

И в других совхозах доста
точно условий, чтобы иметь 
стабильные коллективы ме
ханизаторов.

Н. БОРИСОВ.
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Приглашаем объясниться

ТЕПЕРЬ АВРАЛ...
В Юяалинском отделении Сельхозтехники под угрозой вы

полнение квартального плана ремонтных работ. За январь и 
февраль реализовано продукции на 35 тысяч рублей, квар
тальный план выполнен лишь на 35 процентов. Чтобы спра
виться с заданием, в марте мастерским нужно реализовать 
продукции на 65 тысяч рублей. Задача весьма сложная. Объ
ясниться по поводу неритмичной работы предприятия редак
ция попросила главного инженера Ювалинского отделения 
П. И. АНИКЕЕВА.

— Срыв графика ремонта 
произошел прежде всего по 
вине Шегарского и Томского 
районных объединений, не 
поставивших нам необходи
мое количество двигателей, 
в результате чего мы не смог
ли отремонтировать 30 трак
торов, ■— сказал П. Н. Ани
кеев. — В марте нам обеща
ли поставить недостающее 
количество двигателей, и о 
обещанного не видим. Сей
час достали в одном из 
хозяйств два стенда, по
лучили поршневые группы и 
налаживаем ремонт двигате
лей у себя на месте. Квар
тальный план намерены вы
полнить.

Прокомментировать этот 
разговор мы попросили пред
седателя областного объеди
нения Сельхозтехника В. Г. 
Кулагина.

— Действительно, положе
ние с ремонтом тракторов в 
Ювалинском отделении слож
ное, — сказал Виктор Гри
горьевич. — План оказался 
под угрозой срыва, и в зна
чительной мере повинны в 
этом руководители коопери
рующихся с ювалянцами

объединений, не выполнив
шие своих обязательств по 
поставке двигателей. Но в то 
же время нельзя полностью 
снимать вину с ювалинцев. 
Им надо было увеличить ре
монт узлов и агрегатов, т. е. 
использовать все возможно
сти, чтобы мастерская давала 
больше продукции.

Обещанные двигатели юва- 
линцы получат. Кроме того, 
туда посланы детали для 
комплектования тракторных 
гусениц, будет увеличен вы
пуск тракторных кареток.

ОТ РЕДАКЦИИ: Кап явствует 
из этих объяснений, меры
принимаются. Однако в спеш
ном порядке наверстывать 
упущенное всегда очень слож
но, ибо приходится нести двой
ную ношу — выполнять план 
сегодняшний и вчерашний од
новременно. Не отразится ли 
аврал в ювалннских мастер
ских на качестве ремонта
тракторов!

В апреле редакция вернется 
к вопросу о работе Ювалнн- 
ской мастерской Сельхозтехни
ки и о результатах сообщит 
читателям.

После того, как выступила газета

КОЛЛЕГИЯ ПРИНЯЛА РЕШЕНИЕ
Вопросам повышения эф

фективности строительства и 
эксплуатации мелиоративных 
систем была посвящена ста
тья «Пора платить по вексе
лям», опубликованная в 
№ 22 газеты «Красное зна
мя» за 1977 год.

Из областного управления 
сельского хозяйства редак
ции сообщили, что статья 
обсуждена на коллегии обла
стного управления.

«В  статье «Пора платить 
по векселям» справедливо 
подвергнуты критике недо
статки в строительстве и экс
плуатации орошаемых и осу
шенных земель, — говорит
ся в ответе.

Начальникам управлений 
се.’ЫзСкого хозяйства, дирек
торам фирм и руководителям 
хозяйств предложено со
здать постоянные бригады 
(звенья) на каждый мелио
рируемый участок, обеспе
чить их соответствующей 
техникой и набором механиз
мов. Не допускать срывов 
комплекса агротехнических 
мероприятий в течение всего 
периода вегетации.

Производственным управ
лениям сельского хозяйства 
и руководителям хозяйств 
предложено принять меры 
для внесения в 1977 году не
обходимого количества мине
ральных и органических 
удобрений, произвести залу- 
жение и перезалужение ме
лиорируемых участков, стро
го соблюдать севообороты 
при посеве овощей на оро
шаемых землях.

Ж у р н а л  « К о м м у н и с т »
Вышел в свет четвертый 

номер теоретического и поли
тического журнала ЦК 
КПСС «Коммунист».

В номере опубликовано 
изложение постановления 
ЦК КПСС «О повышении ро
ли устной политической аги
тации в выполнении решений 
XXV съезда КПСС».

рактерам. Но я вовсе не знал, 
что, оказывается, В. П. Ас
тафьев и Н. И, Рогачев ус
пели потолковать и о карто
феле и Виктор Петрович 
обещал Рогачеву прислать 
клубней своей картошки, ко
торая ему очень нрави
лась, чем возбудил великое 
любопытство Рогачева. Мо
жет быть, в глубине Души 
Николай Иванович и сомне
вался, что это мимолетное 
обещание всерьез, но посыл
ка пришла вместе с письмом, 
в котором Виктор Петрович 
писал: «Наконец-то я попал

Напечатано выступление 
товарища Л. И. Брежнева на 
Встрече с руководителями 
академий наук социалистиче
ских стран i7  февраля 1977 
года.

Под рубрикой «Па рубе
жах коммунистического
строительства» помещены 
статьи: редакционная ( —

но испытали чувство симпа
тии с первой минуты обще
ния.

Оба они принадлежат к 
одному поколению советских 
людей. Оба прошли юноша
ми испытание фронтом. Ни
колая Ивановича война за
стала в Керчи, где он, сам 
успевший пройти школу мо
лодого краснофлотца, обу
чал новобранцев. Затем бы
ла артиллерийская батарея 
на знаменитом Таманском 
полуострове, в задачу кото
рой Входила борьба с фаши
стскими крейсерами. Нико-

«Благо народа — высшая 
цель политики партии» (к вы
ходу в свет книги А..П. Ки
риленко «Избранные речи и 
статьи»), М. Ненашева — 
«О некоторых актуальных ас
пектах идеологической рабо
ты», секретаря. Воронежско
го обкома КПСС А. Иевлева 
— «Межхозяйственная ко
операция: проблемы партий
ного руководства», Ю. Яркй-

еще не привык к своей инва
лидности. Написал письма 
сразу в пять институтов, 
располагавшихся тогда в Аш
хабаде. Из одного — сель
скохозяйственного — При
шел к нему для беседы до
цент. И Николай с облегче
нием вздохнул; выбор сде
лан, н для него, выросшего 
в деревне, выбор оказался 
естественным и понятным. 
Учился легко, был зачислен 
на повышенную стипендию 
им. М. Й. Калинина, а с тре
тьего курса перевелся в Ти
мирязевку. После окончания

Двадцать процентов оро
шаемых участков, занятых 
многолетними травами, пред
ложено отвести под семенни
ки, добиться урожая семян 
трав не ниже одного центне
ра с каждого гектара.

Коллегия потребовала , от 
руководителей хозяйств, 
имеющих орошаемые земля, 
принять необходимые меры 
для завершения ремонта 
дождевальной техники н на
сосно-силового оборудования 
до 1 апреля.

Руководителям хозяйств 
предложено заключить с уп
равлением оросительно-осу
шительных систем при отде
ле мелиорации и водного хо
зяйства облисполкома до
говоры на техническое об
служивание и ремонт ороси
тельных систем до начала 
поливного периода;

За бесконтрольность н бес
хозяйственность при исполь
зовании мелиорируемых я 
осушенных земель Директо
ру совхоза «Малиновский» 
тбв. Соболеву Д. Д. объяв
лен выговор, директор сов
хоза «Белостокский» А.. И. 
Перегонцев строго предуп
режден.

Коллегия потребовала от 
начальников производствен
ных управлений сельского 
хозяйства и руководителей 
хозяйств взять под личный 
контроль улучшение ис
пользования орошаемых и 
осушенных земель в 1977 
году».

на — «Система экономиче
ского стимулирования и эф
фективность производства».

В разделе «Из история 
революционного движений* 
напечатаны статьи: В. Мо
розова — «Советы —  орга
ны революционного творче
ства масс», В. Иванова, 
Г. Копанева — «Историче
ский опыт борьбы против 
троцкизма».

Р ОГАЧЕВЫ занимают 
половину одноэтажно
го деревянного дома, 

принадлежащего станции. В 
доме есть паровое отопление, 
водопровод. На половине Ро
гачевых — прихожая, про
сторная кухня, три комнаты. 
В гостиной я сразу замечаю 
стеллажи с книгами и еще 
издали вижу тамики всемир
ной литературы. А  на окнах 
ящики с рассадой — поми
доры, огурцы. На крошеч
ном приусадебном участке 
Рогачевы выращивают все 
необходимое для стола. В

Э. Бурмакин> писатель---

С  О  3 Д  А  Т  Е  Л  Ь
Очерк

Но еще одно письмо я все 
же хотел бы привести. Это 
письмо от известного совет
ского писателя Виктора Ас
тафьева. История его тако
ва. В 1972 году Виктор Пет
рович Астафьев 1 с группой 
писателей из Вологды, Моск
вы, Петрозаводска и Томска 
побывал на Нарымской се
лекционной станции. Встре
ча была очень короткой, и 
все-таки Виктор Петрович 
успел и поговорить с Нико
лаем Ивановичем Рогачевым, 
и оценить его работу и его 
самого. Я был свидетелем их 
знакомства, а о своем восхи
щении Рогачевым Виктор 
Петрович говорил не одному 
мне. А  Виктор Астафьев, 
это подтвердят все знающие 
его, очень чуток к добрым, 
открытым, честным и беско
рыстным человеческим ха-

в свою богоспаеенную дере
веньку — Выковку и высы
лаю Вам обещанные кар
тошки. Может быть, они сго
дятся Вам?

Всегда о Вас с теплом и 
добротой вспоминающий кар- 
тофелеед — В. Астафьев. 
Низко кланяюсь всем Вашим 
коллегам и желаю доброго 
сибирского лета!».

Н ИКОЛАЙ Иванович 
Рогачев — человек 
сдержанный, немно

гословный, особенно если 
речь заходит о чем-то 
по-настоящему для него 
дорогом и важном. Но 
те несколько скупых слов, 
которые он успел сказать о 
Викторе Петровиче Астафье
ве, мне показали всю меру 
его уважения и искренней 
любви к этому писателю и 
человеку. Видно, они взаям-

лай Рогачев был- пулеметчи
ком в охране батареи. Их 
пытались уничтожить и.с во
ды, и с земли, и с воздуха. 
Обстрелы, бомбежки, пики
рующие самолеты, ад кро
мешный —• это было едва 
Ли не ежедневно не один ме
сяц. В 1942 году « х  пере
брасывают в Новороссийск, 
и они держат оборону у не 
менее известного и прослав
ленного цементного завода. 
Здесь в сентябре того же го
да Николая Рогачева, двад
цатилетнего парня, тяжело 
ранили, в госпитале ему ам
путировали руку. Лишь вес
ной следующего года в Аш
хабаде заканчивал он свою 
госпитальную жизнь. Ясно 
было одно—-«хочу учиться». 
А  где, на, кого, было почти 
все равно — он еще не ото
шел от войны, от ее огня,

сельскохозяйственной акаде
мии у Н. И. Рогачева был 
довольно широкий выбор и 
немало интересных предло
жений. Однако встретивший
ся в министерстве директор 
Нарымской госселекстанции 
оказался настойчивей и раз
воротистей многих других. С 
20 марта 1947 года Николай 
Иванович Рогачев становится 
сотрудником Нарымской 
станции и без перерывов ра
ботает здесь по настоящее 
время.

Но, видно, не только об- 
гцее в биографии, прежде 
всего фронт, привлекли вни
мание В, П. Астафьева к 
Н. И. Рогачеву.

Я очень быстро обнару
жил, чт-о Николай Иванович 
не только большой любитель, 
но и тонкий ценитель, зна
ток художественной литера
туры.

кабинете Николая Ивановича 
на письменном столе рукопи
си , и снова книги, книги. 
Есть, конечно, радиоприем
ник, телевизор. И что тут 

, объяснять, я в один миг 
представил себе, как Эго 
практически можно жить на 
берегу таежной Матьяиги, 
вдали от крупных городов, 
полноценной в духовном от
ношении жизнью: и слушать 
хорошую музыку, и читать 
великую литературу, и зани
маться наукой, и быть в 
курсе всех событий мира. И 
в то же время оставаться в 
такой тесной, непосредствен
ной близости к земле, к во
де, к лесу, к пробуждающей
ся весне, к ее теплым ветрам 
и запахам, к ее великим, об
новляющим окружающий 
мир заботам.

А  Антонина Семенова* на
крывала стол. Как веляко-
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СЕЛЬСКИЕ ЗАБОТЫ 
З А В О Д А

Большую помощь ежегод
но оказывает сельскому хо
зяйству завод «Сибэлектро- 
мотор». Только в прошлом 
году для животноводства 
совхоза «Трудовик», напри
мер, коллектив заложил 
2.400 тонн силоса, в совхозе 
«Батуринский» убрали и 
вывезли картофель с 85 гек
таров. На селе трудились бо
лее 200 работников завода, 
оказавших помощь на посев
ной, заготовке кормов, убор
ке урожая, на строительстве 
животноводческих помеще
ний. Предприятие изготови
ло для животноводческих 
ферм области 45 тысяч ма
лых и 16 тысяч больших ре
шеток, для нужд сельского 
хозяйства страны выпустило 
около 60 тысяч электродви
гателей.

Хорошо трудился на сель
хозработах коллектив цеха 
№ 5. Рабочие цеха № 15 
оказали большую помощь 
подшефным совхозам в ре
монте оборудования и сель
хозтехники, совхозу «Бату
ринский» построили кормо
цех, Заложил 400 тонн сило
са и выкопал 20 гектаров 
картофеля коллектив заводо
управления. Большой вклад

в выполнение задания внес 
транспортный цех.

В честь механизаторов за
вода, работавших на полях, 
обмотчицы цеха „4% 6 На
дежды Павлюк, слесаря цеха 
№ 2 Б. Н. Сарапулова, сле
саря цеха № 4  И. Ф. Стро- 
нина, рабочего этого же це
ха М. А. Сергеева, электро
сварщика цеха № 15 В. В. 
Веренейчика в совхозе «Зна
мя» Молчановского района 
не раз поднимался флаг тру
довой славы.

Но еще большие задачи 
стоят перед коллективом во 
втором году десятой пяти
летки. Особенно много пред
стоит сделать по строитель
ству и механизации трудоем- 
ких работ.

Принято обязательство: 
для совхоза «Батуринский» 
заготовить 350 тонн травя
ной муки, построить механи
зированную поточную линию 
по изготовлению торфо
перегнойных горшочков, уб
рать картофель с 85 гекта
ров. приобрести два картофе
леуборочных комбайна. В 
колхозы и совхозы области 
на период заготовки кормов 
и уборки урожая будет по
слано 120 рабочих, ИТР, 
служащих. Подш§фным сов

хозам будет оказана, по
мощь в проведении полити
ко-массовой работы.

Все эти вопросы были об
суждены на проходившем 
недавно собрании партийно
хозяйственного актива заво
да, в котором приняли уча
стие представители обоих 
подшефных совхозов. Рез
чик инструментального цеха 
М. В. Зайцев сказал на этом 
собрании:

— Семь лет я работал в 
Чаннском районе на заго
товке кормов и уборке уро
жая. Еду в село всегда с 
большим желанием. Получал 
за свой труд много благо
дарностей и наград. А  вот в 
прошлом году меня напра
вили в совхоз «Трудовик». 
И тут я попал совсем в дру
гие условия: плохая органи
зация труда не позволяла ра
ботать с полной отдачей. 
Плохо обработанные поля 
тормозили уборку, приводи
ли к потерям зерна. В 
дождь, грязь негде было вы
сушить промокшую одежду, 
часто мы оставались без 

. ужина.
Выступивший затем дирек

тор совхоза «Трудовик» 
Н. С. Органов признал кри
тику справедливой и заве
рил, что все замечания бу
дут учтены. Он поблагода
рил завод, за оказываемую 
помощь.

Большой группе товари
щей, отличившихся на поле
вых работах, вручены почет
ные грамоты и ценные по
дарки.

Е. ПОНОМ АРЕНКО.

Увеличить
производство
строительных
материалов

15 марта комиссия по строи
тельству и промышленности 
строительных материалов Вер
ховного Совета РСФСР рас
смотрела работу Министер
ства промышленности строи
тельных материалов Россий
ской Федерации по увеличе
нию производства нерудных 
материалов.

Заслушав доклад министра 
отрасли Г. Н. Маракова, депу
таты отметили, что производ
ство нерудных материалов за 
девятую пятилетку выросло 
по министерству в два раза. 
Вместе с тем отрасль третий 
гйд не выполняет план по вы
пуску щебня и гравия. Это 
сдерживает темпы промыш
ленного, гражданского и жи
лищного строительства. Под- 
гчеркивалась необходимость 
ускорить реконструкцию и тех
ническое перевооружение 
предприятий, полнее исполь
зовать имеющиеся производст
венные мощности, а также 
значительно улучшить качество 
продукции, в частности, боль
ше выпускать мелких фрак
ционированных нерудных ма
териалов для изготовления бе
тона.

Комиссия рекомендовала 
Советам Министров автоном
ных республик, крайисполко
мам и облисполкомам усилить 
контроль за ходом строитель
ства предприятий этой отрасли 
и своевременным освоением 
действующих и вновь вводи
мых мощностей.

(ТАСС).

Письмо в редакцию

Способные неучи
Есть у меня сосед, вось

миклассник Вова, очень спо
собный мальчик. А  вот учит
ся кое-как. Родители не вос
питали в нем усидчивости, 
трудолюбия, и мальчик легко 
поддается соблазну: на улице 
бегать допоздна или телеви
зор смотреть интереснее, чем 
сидеть над учебниками.

В Корниловской средней 
школе немало таких ребят: у 
которых есть все условия и 
данные для успешной учебы, 
нет только контроля и стро
гого спроса со стороны ро
дителей. Порой сидишь на 
родительском собрании и ди
ву даешься: неужели так
трудно иному папе заглянуть 
в "школу, поинтересоваться 
дисциплиной и успеваемо
стью сына? Полезно было бы 
и на уроке посидеть. Пусть 
посмотрит, как такие, как 
его сын, стреляют резинкой 
на уроке или еще что- 
нибудь придумывают. Роди
телей нЯ собрание теперь 
только под расписку вызыва
ют, и то многие не приходят. 
На последних двух собрани
ях' в 8-м классе, где учится 
моя дочь, вместо 24 было 
всего по шесть родителей. 
Плохая явка — результат 
безответственного отноше
ния к воспитанию детей. К 
сожалению, у нас в совхозе 
за невыполнение родитель
ского долга нет строгого 
спроса.

А  дети в школе, за редким 
исключением, хорошие.
Я видел, как они работали 
на прополке капусты и пере
борке картофеля. Я бы им за 
труд на полях пять с плюсом 
поставил. И талантов у них 
немало — приятно смотреть 
и слушать их концерты!

Моя дочь учится хорошо. 
Но болит душа, когда вижу, 
как падает интерес к учебе у 
многих и многих ее сверстни
ков. Живем мы теперь в бла
гоустроенных домах, времени 
свободного достаточно, поче
му же дети, теряют интерес 
к учебе?

Я думаю, главная тут при
чина — забвение некоторы
ми папами • и мамами своего 
родительского долга. Они 
считают: мы детей кормим, 
одеваем, а школа пусть учит. 
Школа-то учит, да' если ро
дителям безразличны успехи 
ребенка, это безразличие 
передается и детям. В такой 
обстановке трудно, просто 
невозможно заставить ребен
ка напрячь мысли. Бескон
трольность порождает не
управляемость. А  неуправ
ляемый молодой человек — 
это несчастье для общества, 
и прежде всего — для самой 
семьи.

С. БАЖ ИЛОВ,
рабочий совхоза «Кор

ниловский».
Томский район.

Экспонаты 

е д у т  

в Лейпциг
Журналистка Светлана 

Правова встретилась с ди
ректором советского павиль
она на весенней Лейпцигской 
ярмарке Иваном Гречко и 
попросила рассказать об экс
позиции выставки.

— Советская экспозиция 
—- это около восьми тысяч 
экспонатов, причем 85 про
центов из них показываются 
в Лейпциге впервые, — ска
зал Иван Гречко. — , Наши 
экспонаты познакомят посе
тителей выставки с основны
ми вехами развития нашей 
страны после Великого Ок
тября, с планами народного 
хозяйства вплоть до 1980 
года.

Посетители в павильоне 
СССР увидят ряд последних 
разработок советских ученых 
и конструкторов в самых раз
личных областях — в химии, 
и электронике, лазерной 
технике и станкостроении. 
По просьбе коммерческих ор
ганизаций ГДР мы широко 
показываем химическое обо
рудование, подъемно-транс
портные средства, оборудо
вание для пищевой промыш
ленности и предприятий об
щественного питания, маке
ты тепловозов.

Ряд экспонатов для вы
ставки предоставит Акаде
мия наук СССР. Уникальные 
компоненты , электронной- 
техники и особо чистые ма
териалы, например, будут де
монстрироваться в специаль
ной, так называемой «пла
вающей» витрине.

В текущем году отмечает
ся двадцатилетие космиче
ской эры. Документы и 
фотографии, а также ряд 
экспонатов продемонстриру
ют достижения СССР и в 
этой области. Посемггели 
увидят макеты первого ис
кусственного спутника Зем
ли, автоматической станции 
«Марс-3», спутника «Интер
космос-1», созданного в со
дружестве с учеными социа
листических стран, много
спектральную фотокамеру 
«МКФ-6», изготовленную 
предприятием «Карл Цейс 
Йена», которая успешно 
работала во время экспери
мента «Радуга» на борту со
ветского космического кораб
ля «Союз-22».

Среди уникальных про
мышленных установок, кото
рые будут представлены в 
павильоне СССР, лазерная 
технологическая «Квант-17», 
ионно-лучевая специализиро
ванного типа «Везувий-3», 
установки для _ обработки 
пластмассы. В других раз
делах — макеты самолетов и 
вертолетов, дорожная и 
строительная техника.

По традиции в экспозици
ях СССР в Лейпциге прини
мает участие одна из союз
ных республик. На этот раз 
свои успехи в развитии эко
номики, науки и культуры 
покажет Грузия.

(АПН).

К О М Б А Й Н Ы  В Л Е С О С Е К А Х

сообщения из-за
Е с т е с т в е н н ы е  с о ю з н и к и

Машина, спиливающая де
ревья и тут же укладываю
щая их в пакеты, появилась 
в Средие-Амгуньском лес
промхозе.

Новинка почти втрое по
вышает производительность 
труда. Она может работать

при любой погоде, а это осо
бенно Важно для северных 
районов: здесь часты вьюги, 
снежные заносы. Механиза
торы Средне - Амгуньского 
леспромхоза по достоинству 
оценили новые ' агрегаты. 
Вместе с мощным трактором 
ЛТ-157 валочно-пакетирую-

щие машины составят поточ
ную линию, благодаря чему 
в недалеком будущем исчез
нут такие профессии, как 
вальщик, его помощник, чо- 
керовщик.

(ТАСС).
Хабаровск

АККРА, 15 марта. 
(ТАСС). Поддержка борьбы 
народов за независимость и 
укрепление суверенитета — 
постоянный и неотъемлемый 
фактор внешней политики 
Советского государства и 
КПСС, подчеркивает ганская 
газета «Пиплз ивнинг ньюс». 
Этот курс нашел яркое 
отражение в решениях XXV 
съезда КПСС, который под
твердил решимость Совет
ского Союза сделать все от 
него зависящее для быстрей
шей ликвидации всех форм 
колониализма и расизма, не
равноправия в международ

ных экономических отноше
ниях.

Давая положительную 
оценку всей внешней полити
ке СССР, газета отмечает 
единство позиций Советского 
Союза и развивающихся 
с^ран по кардинальным про
блемам современности: со
хранения и упрочения всеоб
щего мира и международной 
безопасности, всеобщего
разоружения, углубления и 
расширения процесса раз
рядки международной напря
женности. К этим пробле- 

■ мам, пишет она, относятся 
также окончательное искоре
нение позорной системы ра

сового угнетения, защита 
прав человека в Южной Аф
рике и Чили. Поэтому социа
листические н развивающие
ся страны — естественные 
союзники- в борьбе с импе
риализмом и колониализ
мом, за укрепление между
народной безопасности.

Укрепляющееся сотрудни
чество между странами со
циализма и развивающимися 
государствами, подчеркивает 
ганская газета, оказывает 
мощное воздействие на соот
ношение политических сил 
на земле в пользу сил мира, 
национального освобождения 
и социального прогресса.

В  Д А Л Е К О Й  У Г А Н Д Е
КАМПАЛА, 15 марта, 

(Корр. ТАСС). Угандийский 
народ благодарен Советско
му правительству и совет
скому народу за тот значи
тельный вклад, который они 
вносят в развитие и укреп
ление национального здраво
охранения, , заявил коррес
понденту ТАСС постоянный 
секретарь министерства
здравоохранения Уганды 
Альфред Омар. Паше со
трудничество в этой области 
тем- более ценно, что Уганда 
все еще остро нуждается в 
квалифицированных специа- . 
листах-медиках.

В настоящее время в 
Уганде, сказал он, работает 
большая группа советских 
врачей, прибывших из раз
ных городов и -республик 
Советского Союза. Они само
отверженно трудятся как в

столице, так и в других наи
более отдаленных уголках 
республики. Сотни угандий
цев," спасенных от ранее 
считавшихся у нас неизле
чимыми тяжелых заболева
ний, с восхищением говорят 
об их высоком профессио
нальном мастерстве и чув
стве ответственности.

Широкую популярность 
снискал в Уганде советский 
-хирург кандидат медицин
ских наук, доцент Куйбышев
ского медицинского инсти
тута Н. В. Левашов. В тече
ние двух с- лишним лет он 

’ был единственным в Уганде 
специалистом, делавшим 
операции на грудной клетке. 
Десяткам врачей передают 
свой опыт и знания анесте
зиолог из Московского ин
ститута хирургии имени 
А. В. Вишневского А. А.

Папин и терапевт В. А. Фе- 
литар из Минска.

Большой вклад в развитие 
национальной медицины мо
лодого африканского госу
дарства внес сибирский пе
диатр А. М. Шатохин, ра
ботающий в городе Джин- 
джа, и советские врачи Лина 
и Эфенди Магомедовы, при
ехавшие в Уганду из Брян
ска.

Слава об искусстве совет
ских врачей, подчеркнул 
А. Омар, позволила им стать 
известными не только В на
шей стране, но и за ее пре
делами. Об этом свидетель
ствует и тот факт, что уже 
не раз они выезжали делить
ся опытом работы на конфе
ренциях и симпозиумах, про
водимых в Центральной и 
Восточной Африке.

Ю. САВИЦКИИ.
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За полтора года действия 
так называемого «социаль
ного контракта» —  соглаше
ния между правительством и 
профсоюзами об ограниче
нии заработной платы трудя
щихся —  произошло резкое 
ухудшение материального 
положения большинства ан

глийских семей. Об этом го
ворится в опубликованном в 
Лондоне статистическом док
ладе. Цены в Англии за по
следний год увеличились в 
среднем на 16 ,7  процента и 
продолжают расти. Особенно 
подорожали продовольствен

ные товары, горючее и про
езд в общественном тран
спорте.

Н А  СНИМКЕ: пикет стро
ительных рабочих Лондона, 
протестующих против возоб
новления «социального
контракта».

Фотохроника ТАСС.

О  СОФИЯ

Вопросы дальнейш его  у л у ч 
ш ения учебно-воспитательного  
процесса, совершенствования  
трудового воспитания молоде
ж и и создания условий для  
перехода к всеобщему сред
нему образованию  находятся в 
центре внимания открывш его
ся в болгарской столице оче
редного съезда Союза болгар
ски х  учителей . Делегаты съез
да обсудят отчетный доклад  
о работе Центрального комите
та,^ Союза болгарских учителей  
за 'последние  пять лет.

А К К Р А

К дальн ей ш ем у  укреплению  
друж еств ен н ы х связей м еж ду  
народами Ганы и Советского 
Союза, к более ш ироком у оз
наком лению  ганской общ ест
венности с достиж ениям и на
родов СССР в ком м унистиче
ском строительстве Рризвал  
состоявш ийся здесь еж егод
ный конгресс Общества д р у 
ж бы  «Гана — СССР». Его участ
ники отметили огром ный  
вклад Советского Союза в ос
вобождение народов А ф р и ки  
от ига империализма, колони
ализма и расизма, в дело борь
бы за упрочение, национальной  
независимости развиваю щ их
ся государств континента.

^  ЛОНДОН

На Хайгейтском  кладбищ е  
состоялся митинг представи
телей дем ократической  общест
венности Англии , посвящ ен
ный 94-й годовщине со дня  
смерти К. М аркса. В ы ступив
ший на митинге член Полити
ческого комитета Исполкома  
Ком м унистической партии Ве
ликобритании Р. Фолбер под
чер кн ул , что сейчас в Англии  
все больш е лю дей обращается  
к идеям М аркса, пытаясь по
нять проблемы современного  
общества, переж иваю щ его
кризис, который охватил эко
ном ику, а такж е  социальны е и 
политические институты
страны.

&  КОПЕНГАГЕН

В датской пром ыш ленности  
продолжаю тся массовые ув о ль
нения рабочих. Сообщает
ся, что работу потеряли 3.000 
человек на предприятиях  
крупного  датского судострои
тельного концерна «Бурмей-  
стер ог вайн».

Т а кж е  объявила об увольне
нии свы ш е  300 рабочих ди р ек
ция сталепрокатного завода в 
Ф редерикс верке.

^  ВЕНА

В конце ф евраля  в Австрии  
насчиты валось свы ш е 80 ты 
сяч безработных. Эти данны е  
сообщил в Вене министр соци
ального обеспечения Г. Вайсен- 
берг. Особенно много безра
ботны х среди строителей, ме
таллистов, электротехников.

А  НЬЮ -ЙОРК

Все больш е ам ериканцев  
приходят  к выводу, что кр у п 
ные монополии представляю т  
собой основную  угрозу Сое
диненны м  Ш татам. По д'аНн*ым 
исследовательской организа
ции Гэллапа, за последние де
сять лет число в ы р аж аю щ и х  
такое мнение ам ериканцев  у д 
воилось. Более всего амери
канская  общественность озабо
чена лж ивой  рекламой и по
стоянной практикой  обмана  
потребителей кр уп н ы м и  моно
полиям и, заявил вице-прези
дент института Гэллапа Лео
нард Вуд.

£* М ЕХИ КО

Персонал м ексиканской  теле
фонной ком пании «Телефонос  
де М ехико» объявил забастов
к у  в п о д де р ж ку  требования о 
повыш ении  заработной платы . 
По п р и зы в у своего профсоюза 
ты сячи  телефонистов провели  
митинг перед административ
ным зданием ком пании в сто
лице страны.

вк ТОКИО

Землетрясение силой 2 бал
ла по принятой в Японии се
м ибалльной ш ка ле  произошло  
на острове Хоккайдо . По со
общ ению  главного метеороло
гического управления  Японии, 
эпицентр зем летрясения на
ходился  под дном  Тихого  оке
ана.

яъппо она умеет это делать: 
й з я щ н о , щедро й адохновен- 
йо! А  ведь был всего только 
час обеденного перерыва. Я 
обязан был отведать грибов 
йёскольких сортов из разных 
б&нбк, по разным рецептам 
засоленных и замаринован
ных. И огурцов. И помидо
ров. И все так красиво, в 
великолепной. посуде, все 
возбуждает аппетит.

В другой, более свободный 
вечер, когда собралось не
сколько сотрудников стан
ций, Антонина Семенов
на пела. У нее настоящий, 
большой голос и великолеп
ный слух; уверен, что она 
могла бы стать профессио
нальной певицей. Но она — 
москвичка и. тоже «Тимиря
зевка», певунья, красавица, 
получив призывную теле
грамму от своего Николая, 
приехала сюда и осталась на 
всю • жизнь.

Сергей Павлович Христо- 
дюбов — заместитель на
чальника станции по науч
ной работе — рассказывает 
шутливую легенду о теле
грамме, которую послал тог
да Николай Иванович:

— Телеграмма эта была
огромной. Больше ста руб
лей обошлась Николаю Ива
новичу. Да! Он там таких вы
сот поэзии достиг, описывая 
свои чувства, что почтовые 
работники обратились в соот
ветствующие органы за кон
сультацией: уж не шпион
ская ли какая шифровка 
это? Время-то было еще тре
вожное, послевоенное...

Николай Иванович смеет
ся:

— Телеграмма, правда, 
получилась длинная, потому 
что я подробно сообщал, как 
добраться сюда, на каких 
станциях пересадку делать. 
А  о чувствах там что-то не 
помню, по-моему, совсем ни

чего... А, Тоня? — спраши
вает жену.

— Если уж правду гово
рить, то было и о чувствах.

И оба они, и все мы сме
емся. Удивительное, светлое 
чувство рождается в душе, 
когда слушаешь их, - смот
ришь на них — таких про
стых, земных и таких краси
вых людей!

А  Сергей Павлович, не 
унимается:

— Нет, ты скажи, Нико
лай Иванович, когда ты хоть 
один сорт посвятишь жене, 
дашь ее имя? Я давно гово
рю, что нельзя его одного 
считать автором новых сор
тов. Без Антонины Семенов
ны не достиг бы он таких 
успехов!..

2. СЛАВА 
КАРТОШКЕ!

ИЗ И Н Ф О РМ АЦ И И  НАРЫМ -  
СКОЙ ГОССЕЛЕКСТАНЦИИ О 
Н А У Ч Н Ы Х  ИССЛЕДОВАНИЯХ В 
1971 - 1 9 7 5  ГОДАХ

Основным методом создания  
новы х сортов картоф еля на 
станции является гибридиза
ция. В качестве исхо дн ы х  
форм  служ ат  наиболее ценные  
по тем или иным  признакам  
сорта отечественной и зару
бежной селекции, а такж е соб
ственные и полученны е  из 
ВИРа межвидовые гибриды.

В 1971 — 1975 гг. продолж а
лось государственное испыта
ние сортов «колпаш евский», 
«идеал» и «приобский». С 1972 
года районирован новый скоро
спелы й  сорт «приобский» (в 
десяти краях , областях и авто
н о м н ы х республиках). При 
уборке  в поздние срони уро
ж аи его нередко достигают 
4 0 0 — 500 цуга.

«Колпаш евский» райониро
ван в девяти, а «идеал» в трех  
кр аях , Областях и автономных  
р еспубликах. Предполагается, 
что в 1980 году сорта «приоб
ский», «нолпаш евский» и «иде
ал» б удут  в производстве за
ним ать 10 — 12 тысяч га. До
полнительный валовой урож ай  
клубней  л у ч ш и х  вкусовы х ка
честв при этом составит 25 — 30

тысяч  тонн в год. Сорта карто
ф еля  селекционной станции  
п олучили  ш ирокое распростра
нение на при усадеб н ы х участ
ка х  Томской и ряда д р уги х  об
ластей, где площ ади под ними 
постоянно расширяю тся.

6 1974 — 1975 гг. в пятнадца
ти кр ая х  и областях РСФСР на
чалось государственное испы 
тание нового вы сокоурож ай
ного, скороспелого, устойчиво
го к фитофторе и р а к у  сорта 
«Венера».

В 1971— 1975 гг. продолж а
лась работа по созданию  но
в ы х  р а н н и х и среднеранних  
сортов. С этой целью  было  
вклю чено в селекционны й  
процесс 38,6 тысячи  сеянцев  
первого года, п р и н адлеж ащ и х  
по происхож дению  к  92 семь
ям.

В 1975 году в селекционны х  
питом никах и сортоиспытани
я х  на станции изучалось 24 
тысячи  гибридов картоф еля, 
12 номеров проходили  эколо
гическое испытание. Новый  
сорт намечается передать в 
государственное испытание в 
1979 году.

Велось изучение 400 — 500
сортов коллекции , чтобы вы
делить наиболее ценные из н их  
для  последую щ его использова
ния в селекционной работе.

КАКОИ-ТО степени 
уже зная, из чего 
складывается работа 

селекционера, я все-таки не 
мог не поразиться некоторым 
цифрам: в селекционный про
цесс включено 38,6 тысячи 
сеянцев, только в одном 1975 
году изучалось 24 • тысячи 
гибридов картофеля! Это — 
работа! Когда на станции 
подвели итоги за пятилетку, 
то обнаружилось, что по кар
тофелю станция работала на 
уровне специализированного 
Белорусского института. На
учно-исследовательский ин
ститут и один из отделов не
большой Нарымской стан
ции. Таковы масштабы!

Николая Ивановича Рога
чева называют удачливым 
селекционером. Оказывает
ся, у  селекционеров есть, 
употребим такой критерий, 
процент удачи.

и  в самом деле, резуль
таты его работы досуййны

восхищения. Если помнить, 
сколько времени требует вы
ведение одного сорта, то 
иметь авторские свидетель
ства по четырем сортам — 
это много.

Я листал красочный аль
бом, выпущенный издатель
ством «Колос»: «Лучшие
сорта картофеля». Там Все 
три сорта, прошедшие госу
дарственные испытания, Ни
колая Ивановича Рогачева: 
«приобский», «колпашев
ский», «идеал».

Что ж, значит, в самом 
деле счастливчик, удачливый 
селекционер? Коли сущест
вует это понятие — процент 
удачи... Казалось бы, че
го проще — отбери наилуч- ■ 
шие родительские па
ры, проведи скрещивание и 
жди еще более выдающего
ся потомства. Увы! Если бы 
все было так легко и поверх
ностно. Николай Иванович 
объяснил, что очень нередки 
случаи в селекционной рабо
те, когда от гениальных ро
дителей получается ублюдоч
ное потомство. А  вот его 
сорт «приобский», очень ран
ний, самый урожайный в ус
ловиях нашей области, проис
хождение ведет от очень не
важных, совсем не выдаю
щихся родителей.

Д А, КОНЕЧНО, есть 
всякие неожиданности 
В селекционной рабо

те. Но ведь талант, труд, 
умение селекционера к тому 
и направлены, чтобы меньше 
было неожиданностей, осо
бенно неприятных, чтобы за
владеть механизмом управ
ления растением. И у Нико
лая Ивановича Рогачева на 
первый план надо поставить 
его необыкновенное, выдаю
щееся трудолюбие.

Всякий ли селекционер в 
тех реальных условиях (да
леко не идеальных), в кото
рых работает со своей груп
пой Николай Иванович Ро

гачев, решится на такую ши
роту опыта •—• 24 тысячи
гибридов! Николай Ивано
вич решается, и начинается 
работа — ежедневная, мно
гочасовая, до осени, до убор
ки. Однажды пошел в отпуск 
летом, здоровье хтало подво
дить, но каждый день ходил 
на поля, обещал себе: еще
два денька понаблюдаю, и 
можно съездить отдохнуть. 
Проходили два, три дня, не
деля; Антонина Семеновна 
понимала, что они никуда не 
уедут, смирилась, и Николай 
Иванович с радостью и облег
чением шел к своим гибри
дам.

Во время одной из наших 
задушевных бесед Николай 
Иванович признался:

— Хожу я среди растений 
своих, смотрю, и охота все 
оставить — вдруг что полу
чится. Прямо жадность одо
левает. Тогда я уговариваю 
себя словами Чехова. Помни
те, он говорил, что искусст
во писать — это искусство 
сокращать. Вот я и сокра
щаю. Но ведь, в том-то и 
сложность, что тут не только 
наука, но и искусство.

Пожалуй, я теперь все 
меньше удивляюсь той поч
ти афористической точности 
и мудрости, с которой гово
рили селекционеры Нарым
ской станции о своей работе; 
видно, специфика их работы, 
а также влюбленность в нее, 
постоянные , размышления, 
развитая интуиция сделали 
их такими.

И весь сезон ходит Нико
лай Иванович по полям, по' 
опытным делянам, высокий, 
темнорусый, с таким харак
терным ясным русским ли
цом, — они с Сергеем Пав
ловичем Христолюбовым ро
дом из деревень на Киров
щине и называют себя вят
скими. Я так и вижу его фи
гуру, немного сутулящуюся, 
неторопливую, в дождь ли,

в жару, в слякоть или в снег.
Кому неизвестно, что кар

тофель — культура трудоем
кая: и посадить, и обрабо
тать, и убрать требуется не
малый физический труд. Ни
колаю Ивановичу помогают. 
На уборку приезжают сту
денты, школьники, жители 
КолПашева. Но чем больше 
народа выходит на карто
фельное поле, тем больше 
беспокойства у Николая Ива
новича — не спутали бы ку
сты, тщательно бы выкопали 
картофель, не оставили бы в 
земле клубней — будет не
точный учет, сложили бы 
так, как объяснял, кучи... И 
мечется по полю-, хватает в 
руку лопату, сам копает, не' 
устает объяснять.

Нелегкой, часто грубой 
физической работы у Нико
лая Ивановича больше, чем 
у других. Но он, что назы
вается, не в обиде, иначе и 
не может.

Н ИКОЛАИ Иванович 
рассказывал мне, как 
он при личной встрече 

в один миг, по одному толь
ко эпизоду понял Т. С. Маль
цева, его характер, натуру и 
проникся к нему непреходя
щим уважением. Случай свел 
их в приемной Министерства 
сельского хозяйства, где при
шлось довольно долго ждать. 
Т. С. Мальцев просидел ми
нут двадцать спокойно, по
том стал прохаживаться, а 
потом не выдержал и попро
сил секретаря приемной: 
«Дайте мне какую-нибудь 
работу. Не могу я так без 
дела сидеть!». И секретарь 
дала ему кучу карандашей, 
которые он и принялся зата
чивать.

Николай Иванович пото
му и понял искренность это
го порыва Т. С. Мальцева, 
что сам такой же.

К Николаю Ивановичу Ро
гачеву, как Я это пбнйл и 
почувствовал, отношение осо

бое и на станции, и в городе 
(его знают все колпашевцы) 
— теплое, душевное, друже
ское; заговаривая о нем, лю
ди светлеют лицом и словно 
бы голоса у них становятся 
мягче, ласковей. И это объяс
няется прежде всего его ха
рактером ■— простым, чест
ным, незлобивым, спокой
ным, справедливым. Его не
обыкновенным трудолюбием, 
которое невозможно не ува
жать, в котором тоже все от
крыто и искренно, как откро
венная увлеченность Нико
лая Ивановича своей рабо
той.

Директор Нарымской се
лекционной станции Васи
лий Степанович Пилипченко 
говорил мне о Рогачеве:

—- С ним можно смело от
правляться в неизвестную 
дорогу — не подведет!

И не случайно долгие го
ды Николай Иванович был 
на станции бессменным сек
ретарем партийной органи
зации, избирался в члены 
Колпашевского горкома и 
Томского' обкома КПСС, был 
депутатом горсовета.

Вот это и есть главное в 
том особом отношения к Ни
колаю Ивановичу, которое я 
заметил.

Но не только это.

Д РУГОЕ мне помог по
нять Виктор Астафь
ев.

В ту краткую встречу с 
коллективом станции в 1972 
году Виктор Петрович читал 
отрывок из своей «Оды рус
скому огороду». И, конечно, 
не случайно он выбрал место 
о картошке. Позже этот от- 

. рывок под Названием «Кар
тошка» был напечатан в кол- 
нашевской городской газете 
(«Советский Север», 7 октяб
ря 1972 года). В предваряю
щем отрывок коротком пре
дисловии В. Астафьев напи
сал: «Поскольку отрывок по
сылаю «огородный» и в нем

воспевается наш постоянно и 
вечно любимый картофель, 
то мне бы хотелось отдельно 
поклониться создателям й 
творцам этого всемирно по
читаемого «фрукта» — се
лекционерам картофеля и 
его «полководцу» Николаю 
Ивановичу Рогачеву, а так
же его замечательным дру
зьям, воспоминания о кото
рых еще долго будут греть 
мою душу и душу друзей 
моих».

В отрывке же речь шла о 
трудных военных годах, ког
да, как выручалочка, спасала 
людей «главная труженица» 
картошка. Как помогал нам 
наш спаситель — огород. «В  
огороде же том самый глав
нейший спаситель — скром
ное и терпеливое, как рус
ская женщина, существо — 
картошка! Что было бы с 
нами без нее, без картошки? 
Вы думали когда-нибудь об 
этом, люди добрые?

В честь картошки надо бы 
поставить памятник посреди 
России!».

И что же тут еще приба
вить к этим вдохновенным 
строкам! Они ясно объясня
ют еще одну сторону того 
особо ласкового, как к род
ному, отношения к Николаю 
Ивановичу Рогачеву. Я ви
жу, чувствую, как близки, 
понятны и как по сердцу 
пришлись ему слова писате
ля. Но сам-то он, Как и всег
да, сдержан, немногословен.

— Что я могу сказать о 
картофеле? — повторяет он 
мой вопрос. — Пшеница, 
рис, кукуруза, картофель, — 
на одной полке-лежат, в од
ном ряду стоят по значению. 
•— И после сильной затяжки 
добавляет: — А  если совсем 
коротко, то... Кйртошка — 
это же чудо природы!..

Видно, так оно и есть. И 
как же тут не воскликнешь: 
«Слава картошке, её Охра
нителям и творцам!».
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В п о л к у  
п и  с a m с л е й  
п р и  б ы л о

Правление Союза писате
лей РСФСР приняло на днях 
в члены СП СССР группу 
литераторов. В их числе — 
Вадим Николаевич Макше- 
евг специальный корреспон
дент «Красного знамени».

Читателям нашей газеты 
В- Н. Макшеев хорошо зна
ком по очеркам, рассказам, 
проблемным статьям и кор
респонденциям, в тече
ние многих пет появляв
шимся на страницах «Крас
ного знамени». Его расска
зы и очерки публиковались 
в журналах «Октябрь», 
«Наш современник», «Си
бирские огни» и других, а 
также в различных кол
лективных сборниках. Ва
дим Макшеев — автор двух 
книг рассказов — «Послед
ний парень» (издательство 
«Современник») и «Чужие 
люди» (Западно-Сибир
ское книжное издатель
ство).

Б. СМИРНОВ.

На столичном 
в е р н и с а ж  е

В Москве открылась худо
жественная выставка «Рису
нок и акварель». В числе ее 
участников — молодая том
ская художница, препода
ватель детской художест
венной школы Н. В. Ратом- 
ская. На столичном верни
саже экспонируются два ее 
карандашных рисунка из 
серии «Старый Томск».

К. ГРИГОРЬЕВ.

В т е а т р е  ~  
п р е м ь е р  а

Томский областной дра
матический театр показал 
зрителям свою новую рабо
т у — спектакль по пьесе 
Н. В. Гоголя «Женитьба». 
Спектакль поставил глав
ный режиссер театра Ф. Г. 
Григорьян. Художествен
ное оформление В. Е. Вале- 
риуса.

В спектакле заняты заслу
женная артистка РСФСР 
Л. Долматова, артисты 
Т. Владимирова, В. Анто
нов, В. Варенцов, А. Писку
нов, Н. Крылова, А. Постни
ков, А. Узденский и другие.

Ж. СМОЛИН.

Вечер романса
Вечер старинного роман

са состоялся во вторник в 
концертном зале филармо
нии. Перед томскими люби
телями музыки выступила 
солистка Москонцерта Ири
на Скэвронская (контраль
то) в сопровождении пиа
ниста С. Розенблюта. Го
стья исполнила известные 
романсы и песни .— «Не 
брани меня, родная» 
А. Дюбюка, «Грусть девуш
ки» А. Гурилева, «Напоми
нание» А. Варламова, «Ни
щая» А. Алябьева, «Гори, 
гори, моя звезда!» П, Була
хова, «Утро туманное, утро 
седое» А. Абазы и другие.

О. ВАСИЛЬЕВ.

В подшефном 
с о в х о з е

На днях народный хор 
электролампового' завода 
побывал в селе Бобарыки- 
не Шегарского района и 
даr i большой концерт для 
тружеников подшефного 
совхоза «Вперед». Семьде
сят пять певцов и танцоров 
свободно разместились на 
сцене нового совхозного 
Дома культуры. Приезд 
шефов совпал с вечером 
чествования передовиков 
производства. Как своеоб
разный музыкальный при
вет животноводам, хлебо
робам, механизаторам зву
чали песни Г. Бакалова 
«Хороша метель», «Ты не 
спрашивай» В. Сигалова, 
пе'сни музыкального руко
водителя коллектива В. Лав
риненко — «Хлеб», «Песня 
о Сибири», «Гимн Родине», 
русские народные песни. 
Горячо аплодировали тру
женики села . массовому 
танцу «Когда казаки . пла
чут» , и другим танцеваль
ным номерам.

Ф.> ВЛАДИМИРОВ.

Н А  СТЕНЕ нашего 
красного уголка мож- 
. но прочитать вывешен

ный для всеобщего обозре
ния план воспитательной ра
боты в период подготовки к 
празднованию 60-летия Ве
ликого Октября. Мы с сове
том общежития готовили его 
долго, тщательно обсуждали, 
советовались в партийном 
комитете завода, в комитете 
комсомола, завкоме.

Что предусмотрено этим 
планом? Лекции и беседы по 
материалам XXV съезда 
партии, рассказы о револю
ционном прошлом Томска, о 
борьбе томичей за Совет
скую власть, а также о тех 
достижениях, которых до
бились трудящиеся области 
за шесть десятилетий 
Советской власти. Пре
дусмотрен регулярный вы
пуск листков «С новыми 
трудовыми успехами!», ко
торые расскажут о передо
виках производства нашего 
завода.

Особое место, как всегда, 
занимает эстетическое вос
питание молодых рабочих. 
А  их в общежитии триста 
человек — девушек и юно
шей. Можно по-разному под
ходить к тому, как начинать 
и на каком уровне вести 
эту работу. Когда мне в на
чале моей работы воспита
телем общежития довелось 
поделиться своими замысла
ми с более опытными кол
легами, многие отнеслись к 
тому, что я говорила, скеп
тически. Как? Вы хотите ор
ганизовать «на дому» фа
культет театрального искус
ства народного университе
та? Пригласить в рабочее 
общежитие симфонический 
оркестр, солистов филармо
нии? Помилуйте, кто пойдет

СВОБОДНОГО
ВРЕМЕНИ

БУДНИ И ПРАЗДНИКИ 
РАБОЧЕГО ОБЩЕЖИТИЯ

на эти мероприятия? Ка
кой-нибудь вокально-инстру
ментальный ансамбль — 
другое дело. Знаете, что 
нужно нынешней молоде
жи?..
1 Я думаю по-другому. Мне 

кажется, что в каждом че
ловеке заложена потребность 
в настоящем искусстве. На
до только постараться раз
будить ее, пробудить интерес 
к серьезной музыке, литера
туре, и дело пойдет. Ведь 
задача воспитателя — вести 
за собой людей, а не подла
живаться под уровень твоих 
подопечных.

Не без робости шла я на 
первую встречу жильцов на
шего общежития с оркестром 
Томской филармонии. Не та
кой уж тесный красный уго
лок был переполнен. А  когда 
вошли и разместились ор
кестранты, то между ними и 
«публикой» практически не 
осталось 'свободного прост
ранства. И, знаете, это сра
зу как-то сблизило с гостя
ми ребят и девчат. Главный 
дирижер Б. В. Бабенко в ко
ротком вступительном слове 
рассказал о симфоническом 
оркестре, о композиторах, 
произведения которых гости 
собирались исполнять. А  за
тем началась музыка: Глин
ка, Чайковский, Хачату
рян...

С замиранием сердца гля
жу на слушателей. Внима

тельные, заинтересованные 
лица. Задумчивые глаза. Во 
время концерта никто не 
•ушел. А  когда музыка, кон
чилась, рабочие обступили 
дирижера и оркестрантов, 
атаковали вопросами.

Встреча явно удалась. А  
уже после второго симфони
ческого концерта мне не раз 
доводилось слышать прось
бу-вопрос: «А  когда к нам 
снова приедет филармония?». 
Эти вопросы и были ответом 
скептикам, которые пыта
лись отговорить меня от 
«нереальной затеи». С тех 
пор было много таких 
встреч. Этой зимой оркестр 
приезжал к нам дважды. 
Сейчас в плане работы по 
подготовке к 60-летию Ок
тября также есть встречи с 
артистами филармонии. Это 
— тематический концерт 
«Время, опаленное огнем», 
концерт-лекция «Песни Вели
кой Отечественной войны», 
музыкальная программа из 
песен Александры Пахму
товой,..

Побывали у нас также хор 
электролампового завода и 
даже лауреат международ
ных конкурсов баянист 
В. Зубицкий.

Одно тут сковывает — в 
общежитии нет фортепьяно. 
И не в деньгах дело: завком, 
администрация всегда идут 
навстречу. Оказалось, что

нриоореети пианино совсем 
не просто. Думаю, однако, 
что и этот вопрос мы как-го 
разрешим.

Уже второй год работает 
у нас факультет театраль
ного искусства. На его заня
тия — а они проходят в 
среднем раз в месяц — то
же давно не надо «органи
зовывать» слушателей. Нын
че у нас выступали1 ответст
венный секретарь Томского 
отделения ВТО Л, И. Доро
хова с рассказом о театраль
ных профессиях и народ
ный артист РСФСР А. В. 
Ратомский — «Образ В. И. 
Ленина в кино и .театре». 
Артист театра С. Чувашия 
поделился с нами, как он 
работает над ролью, расска
зал о системе Станиславско
го. На очереди тема «Музы
ка в спектакле», с которой 
должен выступить музыкаль
ный руководитель театра 
С. А, Королев, встреча с ре
жиссурой театра и многое 
другое.

Наконец нашла свое ме
сто и собственная художест
венная самодеятельность. В 
общежитии состоялись два 
концерта. Сейчас готовим 
«Проводы русской' зимы».

Конечно, одна я ничего бы 
не смогла сделать. Большую 
помощь оказывает мне совет 
общежития во главе с со
трудником отдела АСУ заво

да Татьяной Деркач. О тес
ных контактах с обществен
ными организациями пред
приятия я уже говорила. И, 
наконец, хочется сказать- 
доброе слово о работниках 
областного Дома художест
венной самодеятельности, ко
торые своими советами и 
разработками много помога
ют нам.

...Кончается день. Затиха- 
. ет рабочее общежитие. А  
мне еще цадо заглянуть в 
свой «кондуит». В тетрадь, 
которую так шутливо назы
ваю, записываю, что сделать 
завтра в первой половине 
дня: зайти в завком, позво
нить в филармонию, созво
ниться с комитетом комсо
мола о проведении спортив
ных соревнований...

Вся наша работа направ
лена к тому, чтобы действен
но участвовать в комплекс
ном воспитании молодых 
рабочих. А  это возможно 
только тогда, когда скучное 
слово «мероприятие» каж
дый раз будет означать ма
ленький праздник. Эти 
праздники готовятся в буд
нях, в кропотливой работе.

В этой работе важно най
ти свое призвание. И тогда 
дело пойдет.

В. ХОЛОДИЛОВА, 
воспитатель общежития 
№ 1 манометрового за

вода.

ш Ш

Комсомолец Владимир Черпаков трудится скотником в 
совхозе «Назинский» Александровского района. Несмотря 
на молодость, он умело ухаживает за животными. Привес 

.молодняка в его группе ежемесячно растет. Успешную ра
боту Владимир совмещает с учебой в 11-м классе школы 
рабочей молодежи.

Фото Н. Лесникова.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Чемпионы области — спартаковцы
В течение двух дней силь

нейшие прыгуны на лыжах 
с трамплина и двоебор
цы спортивных обществ бо
ролись за звание чемпионов 
области в личном и команд
ном зачетах.

Первыми на старты вышли 
двоеборцы. У юниоров в гон
ке на 10 км успех сопутство
вал спартаковцу Владимиру 
Вондаренкр, а у юношей 
старшего возраста — Алек
сандру Гасичеву («Труд»).

После прыжков с трампли
на представителю «Тру

да» Виктору Петрову уда
лось отыграть проигранные 
на лыжне секунды и завое
вать звание чемпиона обла
сти по двоеборью среди юни
оров.

Среди юношей старшего 
возраста первое место уве
ренно занял Александр "Га- 
сичев.

Хотя погода не стала со
юзником прыгунов с трамп
лина, тем не менее’ были и 
дальние, и красивые по ис
полнению полеты. Хорошие 
результаты показали юнио
ры. Спартаковец Сергей

Отепко занял в общем заче
те среди мужчин второе ме
сто. Третью ступень пьеде
стала занял тоже юниор Лео
нид Заврин («Труд»), Чемпи
онские позиции отстоял сре
ди мужчин представитель 
«Урожая» Владимир Гусев.

В группе юношей среднего 
возраста победа досталась 
спартаковцу Виктору Ильи- 
ченка

В командном зачете в 
прыжках с трамплина и в 
двоеборье первенствовали 
спартаковцы. Эта команда

и стала чемпионом области.
Зимний сезон в нашем го

роде близится к закрытию. 
Но болельщики еще смогут 
посмотреть интересные со
ревнования на 70-метровом 
трамплине. Сейчас в Томске 
проводят тренировки силь
нейшие двоеборцы страны. 
Они примут участие 20 мар
та в соревнованиях на приз 
Томского 70-метрового трам
плина. А  главное событие— 
чемпионат Советского Союза 
— пройдет 26— 27 марта.

Л. ЛЕЩ ЕНКО, 
главный секретарь со
ревнований, судья все

союзной категории.

М О Л О Д Ы Е  БОР ЦЫ С И Б И Р И
Сильнейшие борцы областей 

и краев Сибири 11— 13 марта 
померялись силами в Томске, 
в Доме спорта манометрового 
завода. Шла борьба за выход 
в финал V Всероссийских 
спортивных игр молодежи, ко
торые состоятся в Казани 
6—9 мая.

Победу в командном пер
венстве одержали омичи, наб
равшие 25 очков. На втором 
месте новосибирцы (31 очко), 
на третьем — команда Алтай
ского края. Томичи заняли 
пятое место, немного уступив 
иркутянам, В личном первен
стве в порядке весовых кате

гории чемпионами стали: 
В. Ребиков (Томск), С. Нови
ков, П. Бувалин (Новосибирск),
B. Мотва (Омск), В. Шпилькин 
(Омск), С. Карпов (Барнаул), 
А. Посульченко (Кемерово),
C. Голубович (Омск), А. Голу
бев (Томск) и А. Алешин 
(Омск).

Соревнования показали, что 
Мастерство сибирских борцов 
возросло, поединки проходи- 

 ̂ли в острой, напряженной 
борьбе. Самым техничным 
борцом (в смысле выполнения 
приемов борьбы) признан 
С. Новиков Из Новосибирска, 
специальным призом спортко
митета «За волю к победе» на
гражден В. Ребиков из Томска.

И. СЕЛЕТНИКОВ, 
заслуженный тренер РСФСР.

ЗА  М ЕСТО  В « П Я Т Е Р К Е »

В первом матче предпо
следнего, 35-го тура чемпио
ната страны по хоккею 15 
марта «Крылья Советов» вы
играли у московского «Дина
мо» — 4:3 (0:1, 3:2, 1:0).

Хоккеисты «Крыльев Со
ветов» борются за место в 
первой «пятерке», а дина
мовцы уже обеспечили себе 
серебряные медали, так что

не удивительно, что, даже 
проигрывая — 0:3, профсо
юзные хоккеисты «не сложи
ли оружия». Они сначала от
квитали три шайбы, а затем 
вышли вперед. Хорошо про
вел встречу кандидат в сбор
ную СССР Сергей Капустин, 
на счету которого две шай
бы.

(ТАСС).

М А Т Ч И  П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В
Восьмая партия четверть

финального матча претен
дентов на первенство мира 
по шахматам в Рейкьявике 
между Гортом и Спасским 
завершилась вничью. Спас
ский лидирует — 4,5:3,5.

Также ничья зафиксиро
вана в шестой встрече мат

ча Мекинг — Полугаевский 
в Люцерне. Полугаевский 
по-прежнему впереди — 
3,5:2,5.

В Чокко Корчной выиграл 
пятый поединок у Петрося
на. Четыре предыдущие 
встречи закончились вничью.

(ТАСС).

ПОБЕДИЛ МИХАИЛ ТАЛЬ
ТА Л Л И Н , 15 марта. (ТАСС). 

Экс-чемпион мира по ш а хм а 
там М ихаил  Та ль  выиграл  
традиционны й  м еж дународны й  
турнир  в столице Эстонии, 
набрав 11 очков из пятнадца
ти возм ож ных. В ны неш нем

соревновании, посвященном  
памяти выдаю щ егося совет
ского гроссмейстера П ауля  Ке- 
реса, участвовали представи
тели восьми стран, и среди н их  
девять обладателей высш его  
ш ахм атного  титула.

Лидирует чемпион мира
БОНН, 15 марта. (ТАСС). На

брав 6,5 очка в еос ьм и  турах, 
чемпион мира по ш ахм атам  
Анатолий Карпов лидирует  на 
крупном  м еж дународном  со
ревновании в западногерм ан
ском городе Бад-Лаутерберге. 
Б седьмом туре он сы грал  вни
чью  с Робертом Хюбнером  
(ФРГ), в восьмом — с Райм он
дом Кином (Англия).

Б л и ж а й ш и х  соперников Кар
пов опережает на полтора оч
ка.

Но в о с т и  х о к к е я
МОСКВА. Хоккеисты  сверд

ловского «Автомобилиста» до
срочно — до окончания т ур н и 
ра команд первой гр уп п ы  
класса «А »  — обеспечили себе 
победу и место на б уд ущ и й  
сезон в высш ей лиге.

О ТТАВА. Сборная Канады  из 
тридцати игроков вылетает , 
5 апреля в Европу на серию  
п оказательны х матчей. Однако  
состав ком анды  для вы ступле
ния на предстоящем чем пио
нате мира будет назван, как  
теперь объявлено, л и ш ь  девят
надцатого апреля, тогда же  
станет известно и имя настав
ника сборной,

(ТАСС).

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

т ш ш т

17 марта. Концерт москов
ского вокально-инструменталь
ного ансамбля «А К В А Р Е Л И » .

Начало — в 18 и 21 час.

Ш

Т В

Т Е А Т Р

17 марта — спектакль «М ис
сис Пайпер ведет следствие».

Начало — в 19 час. 30 мин.

кияо
СЕГОДН Я 

В КИ Н О ТЕАТРАХ : 
«РОДИНА»

Широкоформатный цветной 
художественный фильм «С пар
так» —  8-40, 10-30, 17. 21-30.
«Ярослав Домбровский» (две 
серии) — 14-20, 19. Кинолекто
рий «Октябрятская звездочка». 
Фильм «Белеет парус одино
кий» — 12-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Д евуш ки  и ж е н щ и н ы »  —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Чувство» (две 
серии) — 8-30, 11. 13-30, 16,
18-30, 21. Зал кинохроники. 
«Н а ш  д р уг  М аксим », «Лю бля
на», «Автомобиль и немного  
статистики» — 9. 10-05. 11-10, 
12-15, 15-30, 17-40, 19-50.
«Уб и й ц а  известен» —  13-20,
14-25, 16-35, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Д евуш ки  и ж е н щ и н ы »  —-

8-50, 12, 13-35, 15-10, 16-45,
18-20, 19-55, 21-30. «Гаврош » — 
10-30. «Чувство» (две серии) — 
8-30, 11, 13-30. 16. 18-30, 21.

«ПИОНЕР»
«О перация «Ы »  и другие' 

приклю чения Ш ур и ка »  — 9,
11, 15, 17, 19, 21. «Она ' защ и
щ ает Родину» — 13-10.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Помни имя свое» —  18-15,

20, 2-2.
Д ВО РЕЦ  К УЛ Ь ТУРЫ  

«АВ АН ГАРД »
«Е щ е  можно успеть» — 17. 

«М ой друг — человек несерь
езны й» — 19, 21.

Д ВО РЕЦ  К УЛ Ь ТУРЫ
подшипникового

З А В О Д А
«Беш еное золото» — 17-10,

19, 21.
ДОМ К УЛ Ь ТУРЫ  

«СИ БКАБЕЛЬ»
«Весенний призыв» — 17-10,

ДОМ К У Л Ь ТУ РЫ  
пос. НОВОГО

«С каз про то, к а к  царь Петр 
арапа ж ен и л»  —  19, 21.

ЧЕТВ ЕРГ, 17 марта 

П ЕРВАЯ П РО ГРАМ М А  

МОСКВА

10.00. Новости. 10.10. Цб.
Утренняя гимнастика. 10.30. 
Цв. «Отзовитесь, горнисты!». 
11.10. «Человек и закон». 11.45. 
Цв. Играет лауреат междуна
родных конкурсов Р. Гвасалия 
(скрипка). 12.15 — 13.15. Цв.
«Наша биография». «Год 
1935-й».

ТОМСК

13.15 —15.30. Художествен
ный телевизионный фильм 
«Кража» (две серии).

МОСКВА
15.30. Цв. Программа доку

ментальных фильмов телеви
дения социалистических стран. 
16.20. Цв. «Слово — ученому». 
Выступление дважды Героя Со
циалистического Труда акаде
мика Н. Н. Семенова. 16.35. Цв. 
Фильм — детям. «Строгая иг
ра». Художественный фильм. 
17.50. Цв. «Шахматная школа». 
Класс разрядников. «Середина 
игры».

ТОМСК

18.20. Новости. 18.30. Студия 
«Юность». «Селу нужны моло
дые». 19.00. К 60-летию Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции». Хроника 
революционных событий. Пе
редача 3-я: «Март 1917 года. 
Первые революционные дни 
Сибири». Ведет передачу лау
реат Государственной премии 
СССР профессор Томского 
университета И. М. Разгон. 
19.25. Музыкальный антракт.
19.30. «Сегодня на сельских 
стройках». Бройлерная фаб
рика.

МОСКВА

20.00. Новости. 20.15. Цв. «В 
каждом рисунке — солнце».
20.30. Цв. «Звучат арфы». Кон
церт; 20.45. Цв. «Ленинский 
университет миллионов». «XXV 
съезд КПСС об особенностях 
современного капитализма и 
углублении его общего кризи- ’ 
са». Ведет передачу политиче
ский обозреватель газеты «Из
вестия» А. Е. Бовин. Принима
ют участие доктор экономиче
ских наук профессор М. М. 
Максимова и доктор экономи
ческих наук И. Д. Иванов. 
21.15. Цв. «На экране — ки
нокомедия». «Сказание о земле 
сибирской». («Мосфильм»).
23.00. «Время». 23.30*—01.25. 
Цв. «А ну-ка, девушки!».

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А  
ТОМСК

19.30. Для вас, родители! 
Программа научно-популярных 
фильмов. 19.55. «Музыкальный 
монолог». Телефильм-концерт.

МОСКВА
20.45. «Ленинский универси

тет миллионов».
ТОМСК

21.15. По просьбам зрителей. 
«Дверь без замка». Художест
венный фильм. («Ленфильм»). 
22.45—22.55. Новости.

Томский областной драматический театр 
П Р Е М Ь Е Р А

■ 24 марта (вечер), 28, 29 марта (утро и вечер)
А. Островский

«ПОЗДНЯЯ ЛЮБОВЬ»
(пьеса в 2-х действиях)

Режиссер О. А . Афанасьев.
Художественное оформление Н. И. Авдеевой. 
Музыкальное оформление С. А . Королева.
Ассистент режиссера Г. В. Рудский.
Открыта предварительная продажа билетов.

Ш р ш Т
ДЛЯ В А С , ТРУД Я Щ И ЕСЯ 

ТО М С К А И ТОМСКОЙ 
ОБЛАСТИ! 

Областной совет по 
туризму и экскурсиям 

организует
с 6 по 26 мая путешествие на туристско-экскурсионном 

поезде «Томск» по маршруту: Томск —  Волгоград —
Пятигорск —  Ереван —  Тбилиси —  Батуми —  С уху
ми —  Гагры —  Волгоград —  Томск. Стоимость путевки 
— 200 рублей. Путевка обеспечивает проезд в оба кон
ца, проживание в купейных вагонах, питание и экскурсии 
по всем городам маршрута.

Обращаться: г. Томск-50, пл. им. В. И. Ленина, 6, обла
стной совет по туризму и экскурсиям, тел. JVbJSfs 2-45-01, 
2-56-43, или в профсоюзные комитеты по месту работы.

ДЕШ ЕВО, ВЫ ГОДНО, ЭКОНОМИЧНО!

Вы имеете холодильник, у которого закончилась за
водская гарантия. Рекомендуем продлить ее на все годы 
работы холодильника. Для этого необходимо приобрести 
абонемент стоимостью 9 рублей, и вы будете полностью 
освобождены от забот по ремонту вашего холодильника. 
Квалифицированный механик обеспечит профилактиче
ский ремонт, а в случае поломки — бесплатное устране
ние неисправностей. Помните, что стоимость капитально
го ремонта холодильника — 110 рублей.
; Для приобретения аббнемента необходимо вызвать ма

стера по телефону: г. Томск — тел. № №  4-32-82, 4-63-17; 
г. Колпашево — тел. №29-35; Первомайский, Зырянский, 
Асиновский районы — г. Асино, тел. № 1-78 три звонка; 
Молчановский, Кривошеинский, Шегарский, Кожевни- 
ковский районы — с. Кожевникове, тел. N° 3-14, пос. 
Стрежевой — тел. № 11-95.

Томский институт автоматизированных систем управле
ния и радиоэлектроники объявляет прием в аспирантуру
на 1977 год по следующим специальностям: физическая 
электроника; оптика; электрооборудование; радиосвязь, 
радиовещание и телевидение; радиолокация и радионави
гация; электронная техника и приборы; техническая ки
бернетика; элементы и технические средства управления 
и регулирования; автоматическое управление и регулиро
вание.

Вступительные экзамены проводятся два раза в год; 
весенний прием — апрель, май 1977 года, осенний при
ем — сентябрь, октябрь 1977 года. Порядок приема — 
общий для всех вузов.

Заявление о приеме с приложением соответствующих 
документов подается на имя ректора института по адресу: 
634050, Томск, пр. Ленина, 40 (до 1 апреля и до 1 сен- 

. тября 1977 года).

26 М А Р Т А  19 7 7  ГО Д А —  13-й Т И Р А Ж  
«СУББОТН ЕГО СПОРТЛОТО»

Выигрышный фонд увеличен на 700.000 рублей.
Он образовался за счет тех, кто забыл вовремя опустить 
карточки или перепутал ящики «Спортлото» с почтовыми. 
Карточки, своевременно не поступившие в зональное 
управление, выбывают «из игры», а средства, выручен
ные от их продажи, поступают в выигрышный фонд 13-го 
и 39-го тиражей «Субботнего спортлото», которые разы
грываются в последнюю субботу марта и сентября.

Будьте внимательны при заполнении карточек «Суббот
него спортлото», не лишайте себя выигрыша!

Карточки «СУББОТНЕГО СПОРТЛОТО» 13-го тиража 
будут продаваться с 16 по 23 марта.

Томский отдел «Спортлото».

Кинотеатру . «Октябрь» 
срочно требуются кассиры и 
дневная техничка.

Томская радиотехническая 
школа ДОСААФ проводит 
набор на курсы машинописи 
и делопроизводства, радио- 
телемехаников и- радиоопе
раторов II класса.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул.
Р. Люксембург, 48, останов
ка «Центральный рынок», 
тел. №№ 2-42-58, 2-61-66.

Первый трест столовых 
проводит набор на годичные 
курсы кондитеров, поваров, 
буфетчиц с выплатой сти
пендии от 51 до 62 рублей в 
месяц. После окончания кур
сов' предоставляется работа 
в городе Томске. Принима
ются лица, окончившие 8 • и 
10. классов.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, Набережная ре
ки Ушайки, 18, в отдел кад
ров, с 9 до 18 часов, . тел. 
№ .2-48-93.

Бюро по трудоустройству и инфор
мации населения (г. Томск, пр. Ленина, 
151-а) приглашает на работу:

в управление механизации треста Томсктрансстрой в 
г. Томске, а также на участки в Моряковке, Улу- 
Юле, Сайге, Кети, Белом Яре: автоэлектриков, мотори
стов, плотников, кузнецов, шоферов на ЗИЛ-537 («Ура
ган»), копровщиков, электриков по башенным кранам, 
электриков в котельную, машинистов кранов на гусенич
ном ходу, машинистов экскаваторов, машинистов скрепе
ров, машинистов автокранов, художника, бухгалтера ма
териальной группы, геодезиста и строительных мастеров. 
Все работающие пользуются льготами работников желез
нодорожного транспорта (1 раз в год— бесплатный желез
нодорожный билет и топливо по льготным ценам), рабо
тающие на участках в Сайге, Кети, Белом Яре получают 
северную надбавку за выслугу лет (до 50 процентов ок
лада), дополнительный отпуск (12 рабочих дней). К окла
ду добавляются колесные — 40 процентов и районный 
коэффициент — 30 процентов;

Кинотеатру «Родина» 
срочно требуется художник.

Учебный комбинат Том
ского речного-порта объяв
ляет набор на курсы судо
вых поваров, кассиров-матро- 
сов, приемосдатчиков. При
нимаются лица не моложе 
18 лет. За период обучения 
выплачивается стипендия в 
размере 60 рублей в месяц.

Начало занятий — 1 ап
реля.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а, в бюро по тру
доустройству, или " , ул. 
К. Маркса, 20, в учебный 
комбинат.

Издательству «Красное 
знамя» требуются на работу: 
бухгалтер, наборщики, уче
ники наборщиков, подсобные 
рабочие, машинистка.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

МЕНЯЮ  двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Красноярске на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. №  4-04-61.

МЕНЯЮ  . трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Петровск-Забай- 
кальского на любую кварти
ру в г. Томске.

Обращаться: 634057,
Томск-57, ул. Карла Ильме- 
ра, 9, кв. 69, тел. № 5-34-84, 
к Пузыренко.

МЕНЯЮ  однокомнатную
благоустроенную квартиру в 
г. Юрге на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: Юрга-1,
ул. Максименко, 6, кв. 5.

в Томское монтажное уп
равление треста Сибнефте- 
химмонтаж — главного бух
галтера;

в центральное отделение 
Госбанка: кассиров;

в детский дом № 9: няню 
дневную, кухонного работ
ника, няню ночную, технич
ку;

в централизованную бух
галтерию горздравотдела: 
завхоза, машинистку.

Коллектив Томского
электролампового завода с 
глубоким прискорбием из
вещает о смерти участника 
Великой Отечественной вой
ны, члена КПСС с 1944 года

Я ЧМ Е Н Е В А  
Дмитрия Павловича

и выражает соболезнование 
родным и близким покойно
го.

Вынос тела — 17 марта, в 
13 час. 30 мин., из кварти
ры покойного (г. Томск, 
ул. Осипенко, 6-а).
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